
владельцев воздушных судов) Ан-

дрей Иванов, о чем сам же и пове-

дал в Сети. Скандальный случай, 

ведь полеты в черте города Мо-

сквы разрешены только авиации 

аккредитованных служб. В ходе 

расследования выяснилось, что 

пилот даже не имел допуска к 

управлению таким самолетом. 

Нарушитель воздушного про-

странства, которого по горячим 

следам чуть было не арестовали, 

отделался штрафом и стал героем 

среди фанатов малой авиации. 

Тем более что ему вторично уда-

лось утереть нос Росавиации, 

ведь первый его несанкциониро-

ванный перегон по подложному 

полетному плану аналогичного 

Ил-14 случился еще 1 октября 

2012 года...

Кружащие над нашими голо-

вами малые самолеты и верто-

леты носят название авиации 

общего назначения (АОН). Эта 

легкомоторная флотилия, со-

средоточенная в частных руках, 

постоянно фигурирует в крими-

нальных сводках. По данным 

МАК, авиационные происше-

ствия все чаще заканчиваются 

трагедиями. Так, в 2014-м про-

изошло 26 происшествий, в том 

числе 17 катастроф, погибло 

30 пилотов и пассажиров. Триж-

ды в отчетах следователей фигу-

рировали нетрезвые пилоты, во-

семь попавших в криминальные 

хроники воздушных судов даже 

не имели сертификатов летной 

годности.

Сейчас в России порядка 2 ты-

сяч зарегистрированных част-

ных вертолетов и самолетов. 

Получается, в прошлом году 

каждый 80-й попадал в пере-

делки. Если бы наш парк малых 

воздушных судов был как в США, 

где больше 200 тысяч частных 

вертолетов и самолетов, то они 

бы каждый день падали десят-

ками?

После того как в 90-е годы 

развалилась советская система 

ДОСААФ, частная авиация в Рос-

сии стала уделом богатых людей. 

Ведь надо потратить сотни тысяч 

и даже миллионы долларов на 

покупку приличного вертолета 

и оборудование взлетной пло-

щадки, потом платить большие 

деньги за обслуживание, ремонт, 

горючее. А вот получить удостове-

рение летчика немно-

гим сложнее, чем сдать 

на водительские права. 
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ОБЩЕСТВЕННО-ПОЛИТИЧЕСКАЯ ГАЗЕТА

«А день был такой теплый 
и ясный...»

Год назад 
Украина 

получила 
нового 

президента 
и гражданскую 

войну

«К учению 
не принуждать, 
за отличия 
хвалить»
Екатерина II знала, 
как воспитать таланты. 
Чего не скажешь 
о современных педагогах

СОБЫТИЕ 4

Первый миллион северной 
оконечности Чайво

Российские 
нефтяники 
активно 
осваивают 
шельф 
острова 
Сахалин

Лев Новоженов:
«Телевидение – что-то вроде 

бешеного быка, который 
так и норовит тебя сбросить»

TB
Полная телевизионная 
программа на неделю

150 млн
долларов сразу же готовы 

вернуть подследственные, 

только бы смягчить приговор 

•В ФОКУСЕ•

Не круглая, но дата: 28 мая 

1987 года вчерашний школь-

ник Матиас Руст на легком 

самолете Cessna пролетел пол-

страны и приземлился возле 

собора Василия Блаженного. 

Немца арестовали, когда он 

раздавал автографы ошалев-

шим зевакам. Кстати, он хотел 

непременно приземлиться 

на Красной площади, но там 

было многолюдно. Тогда Мати-

ас, сделав несколько кругов, 

засек цикл работы светофора 

на Большом Москворецком 

мосту и спланировал к собо-

ру. Поднялся страшный шум 

и скандал, полетели погоны 

с плеч. А теперь шума нет, 

но удивительные вещи в небе 

происходят с пугающей регу-

лярностью.

АНАТОЛИЙ ЖУРИН

С
отни частных самолетов и 

вертолетов бороздят рос-

сийские воздушные просто-

ры, и далеко не всегда пи-

лоты утруждают себя тем, 

чтобы получить разрешение на 

полет. Есть и такие, что садятся 

за штурвал под градусом. А чего 

и кого стесняться? В воздухе нет 

ни светофоров, ни инспекторов 

с жезлами. 

Ранним утром 21 мая 2014 года 

окрестности тушинского аэро-

дрома потревожил рев моторов. 

А спустя четыре месяца жите-

ли близлежащих домов узнали, 

что над их головами пролетел 

отреставрированный умельца-

ми Ил-14. Перегонял машину 

из Тушино в Ступино директор 

РАОПА (организация пилотов и 

Внимание: партизаны в воздухе!
Зачем же ты, Боже, вдруг крылья им дал?

с. 3

с. 2 с. 2

•НА ПРОСВЕТ•

Фрилансерам, слесарям по 

вызову, сиделкам и домохо-

зяйкам надо крепче держать-

ся за карманы. Роструд заду-

мал обложить налогом всех, 

кто не зарегистрирован на 

бирже труда и зарабатывает 

на хлеб в теневом секторе. Но 

если затея выгорит, то самим 

ее инициаторам не сносить 

головы. За оформлением 

статуса безработного может 

прийт и почти половина взрос-

лого населения.

ВАСИЛИЙ ЩУРОВ

Роструд вообще-то не оригинален. 

В хрущевские годы к принудитель-

ному труду и высылке из столиц 

приговорили десятки тысяч граж-

дан, которых суды посчитали без-

дельниками и тунеядцами. Под 

раздачу попал в том числе «око-

лолитературный трутень» Иосиф 

Бродский, поэт, будущий нобелев-

ский лауреат. А уже в наше время 

беспощадную войну социальным 

иждивенцам объявили в Белорус-

сии. «Не надо ничего доброго, что 

было в советские времена сделано, 

отбрасывать, в том числе и термин 

«тунеядство», – вразумлял главу 

МВД прошлой осенью Александр 

Лукашенко. – Любыми способами, 

которые мы знаем и умеем делать, 

надо заставить этих людей рабо-

тать».

Способ выбрали вполне рыноч-

ный, так сказать, в духе време-

ни. Трудоспособные граждане, 

не участвующие в наполнении 

белорусской казны более полу-

года, обязаны заплатить сбор 

в размере 3,6 млн белорусских 

рублей (11 тысяч российских). 

В противном случае их подвер-

гнут административному аресту 

и отправят на общественные ра-

боты. Исключения сделаны для 

пенсионеров и инвалидов, а вот, 

скажем, матерям, воспитываю-

щим трех и более несовершенно-

летних детей, придется платить. 

Или занимать с утра место в ше-

ренге алкоголиков, хулиганов 

и тунеядцев, чтобы получить 

наряд на песчаный карьер или 

цементный завод (на ликеро-

водочный сегодня нарядов нет!).

Российские законодатели, 

скорее всего, будут гуманнее. 

У нас просто масштаб другой 

и можно не мелочиться. В Бело-

руссии безработными числится 

всего 0,8% трудоспособного на-

селения, и даже если тунеядцев 

и захребетников поголовно штра-

фовать каждые шесть месяцев, 

фискальные службы вряд ли на-

берут больше милли-

арда рублей (на наши 

деньги).

По рецепту Ленина – Хрущева – Лукашенко

Кто с мячом 
к нам пришел...

•ЯВЛЕНИЕ НАРОДУ•

Столь бурный всплеск внимания к футбо-

лу на планете случается разве что в дни 

финала мирового первенства, а здесь... 

Затишье на полях, зато бушующий шквал 

вокруг событий в Цюрихе, где накануне 

выборов главы ФИФА произошел невидан-

ный скандал. Сразу девять высокопостав-

ленных чиновников ФИФА арестованы 

по обвинению в коррупции и хищениях 

на сотни миллионов долларов. И это, похо-

же, только цветочки...

СЕРГЕЙ СТЕЧКИН

Вообще-то это просто невозможно предста-
вить. Фешенебельный отель, джентльмены, 
собравшиеся решать глобальные вопросы са-
мого популярного и доходного спорта, встречи 
в кулуарах, скрытая от глаз простых смертных 
жизнь – и вдруг в нее вихрем врываются 
полицейские и уводят из этого прекрасного, 
комфортного мира в совсем иную реальность: 
следователи, допросы, ужасные обвинения... 

Чем-то происходящее напоминает сюжет 
из недавнего прошлого. Отель в Нью-Йорке, 
крупный международный чиновник вот-вот 
улетит в Париж готовиться к президентским 
выборам, но вместо этого отправляется 
в тюрьму по обвинению в изнасиловании 
горничной. И все, жизнь разрушена, карьере 
конец, президентские амбиции превращают-
ся в пыль. Не правда ли, похоже?

Драку заказывали? Конечно же! И имя 
заказчика особо не скрывается: США. В каче-
стве бейсбольной биты используется амери-
канская правоохранительная система, в нед-
рах которой было проведено расследование, 
выявившее факты коррупции и воровства. 
Россиян в черном списке пока нет, однако мо-

жете не сомневаться: вот-вот начнется новое 
расследование – по вопросу о законности 
передачи России права проведения ЧМ-2018. 
Иначе к чему весь этот сыр-бор?

Вчера президент Владимир Путин заявил: 
«Нас это не касается». Это так, если смотреть 
на ситуацию с позиции юридической. Но в том-
то и дело, что США в очередной раз демонстри-
руют стремление распространить свою юрис-
дикцию на другие государства и диктовать 
правила независимым международным субъ-
ектам. А тогда закон превращается в дышло...

Чиновников ФИФА и лично главу органи-
зации Йозефа Блаттера предупреждали по-
хорошему: то из одной столицы, то из другой 
неслись призывы отобрать чемпионат мира – 
2018 у России. Потом американские сенаторы 
написали письмо с тем же требованием, уже 
больше похожее на ультиматум. Но Блаттер 
гнул свою линию: ФИФА не собирается пере-
сматривать принятые решения, она против 
политического вмешательства в футбольные 
дела. Зепп Блаттер прилетел в Москву, встре-
тился с Путиным, выразил уверенность, что 
Россия сможет организовать мировое первен-
ство в 2018 году на том же блестящем уровне, 
на котором прошла Олимпиада в Сочи...

Что ж, для таких непонятливых или особо 
упорных у американцев есть другие методы – 
и в этом снова убедился весь мир. «Я в этом 
нисколько не сомневаюсь, это явная попытка 
не допустить переизбрания господина Блат-
тера на пост президента ФИФА, что является 
грубейшим нарушением функционирования 
международных организаций», – заявил 
вчера Владимир Путин. И подтвердил, что 
знает о том давлении, которое оказывалось 
на Блаттера с целью запретить 
проведение мирового первенства 
в России...

СЕРГЕЙ АНДРЕЕВ

КУРЬЕР
– Вот говорят, что блондинки глу-
пые, нелепые, но лично я таких не 
встречал. Наоборот: все мои свет-
ловолосые подруги отличаются 
умом и сообразительностью.

АНАТОЛИЙ САВЕНКО

СТАРШИЙ МЕНЕДЖЕР
– Если найти правильный подход, 
то все девушки хороши – блон-
динки, брюнетки, рыжие. Мужики 
вообще смотрят на ноги и на фи-
гуру, только потом – на волосы.

СТЕПАН РОДИОНОВ

СТУДЕНТ
– Водители любят анекдоты про 
блондинок, хотя все женщины 
непредсказуемы на дороге. Но 
блондинки, пожалуй, смотрятся 
за рулем особенно эффектно. 

ЛЮДИ С УЛИЦЫ

А если она блондинка?
В последний день весны мужчины 

поздравят белокурых дам по случаю 

Всемирного дня блондинок. Наши 

корреспонденты решили узнать 

у москвичей, что в блондинках такого 

особенного. 

СПРАШИВАЛА ОЛЬГА СМОЛЬНОВА

Вожди на дух не переносят тунеядцев.

курсы 
валют

$52,2907 (+ 1,2729)

€57,1433 (+ 1,4676)
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ВЫПУСК «ТРУД7»+«ТРУД» 
(ПЯТНИЧНЫЙ ВЫПУСК)10225

Внимание!
Во всех почтовых отделениях России можно оформить 

подписку на второе полугодие 2015 года

ПО ОБЪЕДИНЕННОМУ КАТАЛОГУ «ПРЕССА РОССИИ»ПО КАТАЛОГУ МАП «ПОЧТА РОССИИ» 
ЕЖЕДНЕВНЫЙ ВЫПУСК ГАЗЕТЫ «ТРУД», 
ВКЛЮЧАЯ «ТРУД7» 

ВЫПУСК «ТРУД7»+«ТРУД» (ПЯТНИЧНЫЙ ВЫПУСК)

10265
32068

Полную стоимость подписки в вашем регионе (с учетом доставки) можно узнать в ближайшем к вам почтовом отделении

В минувший вторник жители дерев-
ни Заозерье Подпорожского района 
Ленинградской области обнаружили 
вертолет Ми-2 без опознавательных 
знаков и членов экипажа. Скорее всего, 
летели ловить рыбу на Вачозеро или 
поохотиться в здешних лесных краях, но 
пришлось совершить экстренную посад-
ку. О происшествии авиадиспетчерским 

службам ничего не известно, экипаж не 
подал сигнала SOS, не оставил никаких 
записок и свидетельств о принадлеж-
ности судна. Это наводит на подозрение, 
что вертолет использовался так называ-
емыми воздушными партизанами. В на-
стоящее время следователи выясняют 
судьбу экипажа и пытаются установить 
принадлежность вертолета.
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86% россиян одобряют
деятельность Владимира Путина на посту президента, 

сообщил Левада-Центр со ссылкой на опросы

Продажи новых полисов ОСАГО
в «Росгосстрахе» остановлены после решения ЦБ 

ограничить действие соответствующей лицензии

ФРАЗЫ ОТ. . .

Герман Греф
глава Сбербанка

– Прежде чем начи-

нать реформировать 

нечто, нужно создать 

эффективную систему 

управления. С суще-

ствующей сегодня опасно начинать 

серьезные, широкомасштабные ре-

формы.

Ильдар 
Аляутдинов
муфтий Москвы 

(о многоженстве)

– И что мы скажем тем 

11 млн женщин толь-

ко в Российской Федерации, которые 

остаются без домашнего уюта, без 

ощущения полноценного семейного 

счастья? Думаю, что эти 11 млн жен-

щин проголосуют за то, чтобы подоб-

ные браки узаконили. Нежели быть 

чьей-то, я извиняюсь, любовницей, 

правильнее было бы, чтобы женщина 

была полноправной супругой.

Вероника 
Скворцова
глава Минздрава

– Когда мы изучили 

возрастную структуру 

населения, то оказа-

лось, что за последние полтора года 

у нас население и повзрослело, и по-

старело на 0,9%.

Петр Порошенко
президент Украины

– У нас нет ни одного 

внутреннего конфлик-

та. Наоборот: Украи-

на стала единой как 

никогда. Я сделаю все 

возможное, чтобы ни язык, ни вера, 

ни вопросы земли, ни НАТО, ника-

кие другие вопросы не раскалывали 

Украину.

Леонид Соснин
нарком строительных 

материалов СССР

(из речи 29 мая 

1939 года)

– Армии советских 

строителей, построив-

шей за годы первой и второй пятилеток 

тысячи новых передовых предпри-

ятий, в третьей пятилетке предсто-

ит выполнить грандиозные задачи. 

Наша необъятная родина покроется 

еще более густой сетью заводов, фа-

брик – этих грандиозных памятников 

социализма – не мертвых сфинксов и 

пирамид, а живых, действенных па-

мятников великой сталинской эпохи.

Между тем бомба взорвалась 

и жертвы уже есть. Обвинение 

в коррупции девяти чиновни-

ков, принадлежащих к самой верхушке 

ФИФА, нельзя назвать абсолютно бес-

почвенными. Дыма без огня не бывает, 

и эта мудрость имеет к ситуации прямое 

отношение. Вопрос в том, насколько 

объективным является расследование, 

какие методы давления на арестантов 

и свидетелей будут использованы, ка-

ких признаний потребует следствие от 

обвиняемых взамен на облегчение их 

участи. И тут иллюзий быть не должно: 

все методы будут хороши для достиже-

ния цели. 

Пока же из кабинетов с задернутыми 

шторами, где допрашивают вчераш-

них небожителей мирового футбола, 

просачиваются невероятные факты и 

цифры. Говорят, четверо из девяти уже 

признали вину, их тюремные сроки мо-

гут составить 20 лет. От одних только 

латиноамериканских стран, по версии 

следствия, они получили 110 млн долла-

ров. А суммы за «помощь» ЮАР при вы-

боре хозяйки ЧМ-2010 были еще боль-

ше. Сообщается, что подследственные 

готовы с ходу вернуть 150 млн, только 

бы смягчить сердца следователей. Го-

товят некий сюрприз спецслужбы США, 

а на пресс-конференции американского 

генпрокурора Лоретты Линч звучало 

такое, что просто теряешь веру в че-

ловечество. К примеру, за последние 

19 лет нечистоплотные функционеры 

ФИФА получили взяток аж на 10 млрд. 

Невероятные цифры кружат голову. Пу-

блика аплодирует, и это сейчас самое 

главное. А когда дело дойдет до суда, 

можно будет без шума предъявить со-

всем другие суммы, поскромнее. Это 

же шоу, а у него свои законы. 

Чтобы ФИФА, этот могучий титан с 

бессменным седовласым Зеппом Блат-

тером во главе, подвергался публичной 

порке – такого не было никогда.

Кто с мячом к нам пришел...
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Зеппу Блаттеру есть от чего нахмуриться.

с. 1

с. 1

СЕРГЕЙ ФРОЛОВ

Т
о есть с точки зрения бизнеса По-

рошенко все сделал правильно: 

вложился в Майдан, потратил-

ся на СМИ и еще немножко на 

избирательную кампанию, но 

в результате-то сплошной гешефт. На 

этом фоне едва ли ему хочется думать 

о громадном внешнем долге Украины, 

бастующих шахтерах, полуголодных 

пенсионерах и окровавленных солда-

тах в бурьянах Донбасса...

Полагаю, украинского президен-

та впору заносить в Книгу рекордов 

Гиннесса как уникального главу госу-

дарства, не выполнившего ни одного 

из своих предвыборных обещаний. 

Включая обещание закончить войну 

на юго-востоке, годовщину начала 

которой мы тоже отмечаем в эти дни.

Напомню: год назад, 26 мая, в До-

нецке, практически в центре Восточ-

ной Европы, ВВС Украины нанесли 

ракетный удар по гражданскому аэро-

порту имени Прокофьева, незадолго до 

этого полностью реконструированно-

му. С этого дня и часа пошел отсчет мас-

штабной и кровавой гражданской во-

йны. Хочешь или нет, а напрашиваются 

аналогии. За 15 лет до Донецка, в мае 

1999-го, натовцы утюжили столицу 

Югославии Белград. На европейскую 

землю бомбы падали впервые после 

окончания Второй мировой войны. Лю-

бопытная вырисовывается цепочка: 

Гитлер – сентябрь 1939-го, Клинтон – 

май 1999-го, Порошенко – май 2014-го.

За минувший год жителям Донец-

ка довелось пережить столько горя 

•ДАТА•

Политологи наперебой обсуждают 

одну дату: исполнился год пре-

зидентству Петра Порошенко. 

Как принято в таких случаях, пере-

числяют знаковые события из 

жизни бывшего олигарха, пытаясь 

отыскать среди них что-то похожее 

на позитив. Получается не очень. 

Ну вот разве что порадоваться, что 

и без того небедный Петр Алексе-

евич успел просто сказочно обо-

гатиться. По подсчетам западных 

журналистов, доходы Порошенко 

выросли аж в 7 (семь!) раз.

«А день был такой теплый и ясный...»
Год назад Украина получила нового президента и гражданскую войну

и потерь, но все же тот майский день 

навсегда останется в памяти выжив-

ших. Как водораздел между миром 

и войной. Между жизнью и существо-

ванием. Перед вами голоса людей, 

вспоминающих те ощущения.

Наталья 
– Семь вертолетов развернулись 

и полетели над Путиловским лесом. 

А один за каким-то фигом полетел 

ровно на уровне моего этажа – и над 

школой! А внизу – дети в белых рубаш-

ках. И я представила, как эта тварь, 

лицо которой я видела почти в упор, 

нажимает на гашетку...

Вика
– А день был такой теплый и ясный.  

Перед обедом закружили военные са-

молеты над городом. Особого страха 

не было. Никто не представлял ужаса, 

который еще предстояло пережить, 

а потом к нему привыкнуть – нача-

лась война.

Катерина
– Мы успели проехать на дачу мимо 

аэропорта, по мирной еще дороге. 

Спустя пару часов она уже была за-

крыта для проезда и усеяна трупами. 

А спустя год здесь не осталось ниче-

го: мост взорван, аэропорт сровняли 

с землей. Держись, Донбасс, держись, 

родной!

Александр Ходаковский
командир бригады «Восток»
– Первый налет авиации произвел 

неизгладимое впечатление. Мы не 

поверили, что киевские власти от-

дадут приказ воевать со своим на-

родом. До этого были только слова 

и угрозы. А вот после бомбежки мы 

поняли, что Рубикон перейден и это 

уже настоящая война. Мы надеялись 

на переговоры. Но 26 мая стало ясно, 

что ни о какой дипломатии Украи-

на не помышляет. Их интересовала 

только война, и они ее получили. 

Наверное, без той первой пролитой 

крови мы бы еще долго оставались 

в расслабленном состоянии, слуша-

ли бы увещевания и наивно верили 

в «европейскость» украинской вла-

сти. Но те события очень быстро всех 

отрезвили. Т

Вчера в Донецке был день траура по жертвам очередных обстрелов, 

прошли митинги.
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По рецепту Ленина – Хрущева – Лукашенко
В России официальная без-
работица в апреле составила 
5,8% при более чем 86 млн тру-

доспособных граждан. Получается, 5 млн 
иждивенцев, причем из них только пятая 
часть числится на бирже и получает посо-
бия по безработице. Значит, если осталь-
ных «уклонистов» обложить сборами хотя 
бы по белорусской шкале (60% средней 
зарплаты), то федеральная казна получит 
как минимум 70 млрд полновесных рублей. 
Бюджеты Брянской и Орловской областей 
вместе взятые.

Так и вижу, как чиновники Минфина 
довольно потирают руки. Ну как же, для за-
тыкания очередной бюджетной дыры даже 
не понадобится урезать расходы или замо-
раживать зарплаты учителям. Деньги можно 
получить фактически из воздуха. Конечно, 
придется постараться, чтобы вывести «укло-
нистов» на чистую воду. Но на то и Роструд, 
чтобы не бояться трудностей. Замглавы 
ведомства Михаил Иванков уже приоткрыл 

некоторые детали предстоящего генераль-
ного наступления на социждивенцев. Так на-
зываемый налог на тунеядство коснется всех 
граждан, достигших 18-летнего возраста, за 
исключением официально трудоустроенных, 
студентов, пенсионеров и некоторых льгот-
ных категорий граждан. Роструд предлагает 
проверять фактические доходы граждан 
при оплате ими определенных видов услуг 
и сопоставлять их с размерами взноса в 
Пенсионный фонд. Положим, оплачивает 
гражданин коммунальные услуги, телефон 
и интернет, а на работе нигде не числится и с 
социальными фондами не делится. Значит, 
или квартиру втихаря сдает, или получает 
зарплату в конверте. В любом случае следует 
взять со злоумышленника налог, после чего 
доложить куда следует. Попутно можно вы-
являть предприятия, которые занимаются 
оказанием разных услуг, но не имеют офици-
ально принятого на работу персонала...

В общем, безграничен полет фанта-
зии. Вот только если чиновники возьмут-

ся за налоговых «уклонистов» и зарплаты 
в конвертах всерьез, то результаты 
могут оказаться совсем не теми, которых 
они ожидают. Два года назад вице-пре-
мьер Ольга Голодец чистосердечно при-
зналась, что в России 38 млн человек 
трудоспособного возраста «непонятно 
где заняты, чем заняты, как заняты». То 
есть масштабы теневого рынка сопо-
ставимы с легальным рынком. И если 
фискальные службы достанут нелегалов, 

то для них ничего не останется, кроме 
как зарегистрироваться на рынке тру-
да. Страшно представить, что станет с 
ласкающими слух экономическими про-
гнозами, радужными сводками Росстата 
и ответственными за рынок труда чинов-
никами. Во всяком случае вопрос про 
обещанные президенту и стране 25 млн 
высокотехнологичных рабочих мест на-
верняка будет задан. Что в ответ? Армия 
«тунеядцев»? Т

«В одном месте посадят в тюрьму деся-
ток богачей, дюжину жуликов, полдю-
жины рабочих, отлынивающих от ра-
боты. В другом – поставят их чистить 
сортиры. В третьем – снабдят их по 
отбытии карцера желтыми билетами, 
чтобы весь народ до их исправления 
надзирал за ними как за вредными 

людьми. В четвертом – расстреляют 
на месте одного из десяти, виновных 
в тунеядстве. В пятом – придумают 
комбинации разных средств и путем, 
например, условного освобождения 
добьются быстрого исправления».

(В.И. ЛЕНИН «КАК ОРГАНИЗОВАТЬ 

СОРЕВНОВАНИЕ», 1917 ГОД)

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Чем бы ни закончился этот скандал, 

перемены в мировом футбольном хо-

зяйстве неизбежны. Ведь и до внезапно 

вывалившихся из шкафа скелетов к цю-

рихским чиновникам давно возникали 

серьезные вопросы и претензии. Ска-

жем, они присвоили себе право «раз-

дачи» главных футбольных турниров. 

Они надзирают за УЕФА, КОНКАКАФ 

и прочими континентальными «доч-

ками», зато сами неподотчетны. Они 

имеют дело с футболом – сферой, за по-

следние пару десятилетий накачанной 

деньгами до предела. Как известно, либо 

сверхприбыли пропорционально оседа-

ют в «фильтрах», расставленных вдоль 

всей «пищевой цепочки», либо начина-

ется война всех против всех. 

К примеру, доходы от ЧМ-2014 в Бра-

зилии составили 4 млрд долларов (для 

сравнения: сама Бразилия получила 

только 74 млн, а эксплуатация построен-

ных стадионов легла на муниципальные 

бюджеты тяжким грузом, совсем увяз 

в долгах пустующий стадион в Манаусе). 

А в ЮАР никому не нужные футбольные 

дворцы и вовсе начинают разрушаться. 

Странная ситуация получилась с Ка-

таром. Экспертам, предупреждавшим 

о недопустимости проведения мундиа-

ля при температуре в тени 50 градусов, 

в ФИФА ответили рассказами о конди-

ционерах, расставленных по территории 

всей страны. И лишь теперь в Цюрихе 

неожиданно «прозрели», признав, что 

летний чемпионат в этой стране будет 

связан с тяжелейшими нагрузками на 

спортсменов (сейчас его планируют 

провести в декабре, перекроив весь се-

зонный календарь). И это не говоря уже 

о том, что странно проводить чемпионат 

мира в стране, площадь которой вчетве-

ро меньше, чем у Московской области...

А теперь праведные и неправедные 

обвинения слипаются в один ком. «Чего 

ждать от ФИФА, когда генсек Вальке – 

шантажист, а Блаттер – вор», – заяв-

лял бразилец Ромарио. «В последние 

годы футбол изменился не в лучшую 

сторону. Под руководством Блаттера 

ФИФА превратилась в позор и недораз-

умение», – утверждал Диего Марадона. 

ФИФА ответила злопыхателям внутрен-

ним расследованием, на которое было 

выделено (sic!) 6 млн долларов. И отра-

портовала: нарушений на выборах не 

обнаружено. Правда, итоговый доклад 

решено было не публиковать, оставив 

для служебного пользования.

Любопытно, что из 24 членов исполко-

ма ФИФА, голосовавших на тех выборах, 

позже пятеро были дисквалифицирова-

ны за взяточничество, трое подозрева-

лись в нем и покинули ассоциацию «по 

собственному желанию», вот теперь еще 

девять арестованы. Из ныне действу-

ющих членов той команды «чистыми» 

считаются только трое – сам Блаттер, 

Виталий Мутко и Шенес Эрзик. Подо-

зревать Мутко оснований нет: за Россию 

он голосовал от чистого сердца – фром 

хиз харт. Впрочем, на допрос главу Мин-

спорта все равно собираются позвать. 

Российской прессе он о ходе выборов 

рассказывал туманно: «Были допущены 

определенные нарушения, но они были 

в рамках регламента, и нет основания 

перевыбирать страны, просто надо вне-

сти соответствующие изменения в ре-

гламент». Швейцарская полиция, возбу-

дившая по поводу «нарушений в рамках 

регламента» уголовное дело, вероятно, 

потребует от министра более внятных 

объяснений.

В эти дни Блаттер собирался на вы-

борах в Цюрихе в пятый раз возглавить 

ФИФА. Вместо этого 79-летний швей-

царец взирает на рухнувшую вдруг 

систему, которую он создавал... Теперь 

выборы собираются переносить, а дни 

Блаттера во главе мирового футбола, ви-

димо, сочтены: спонсорам и партнерам 

ФИФА вряд ли понравится такая атмос-

фера вокруг организации. Т

Вячеслав Колосков
бывший вице-президент 

ФИФА

– Как можно считать Блаттера 
коррупционером, когда он сам 
борется против этого зла? Это 
он инициировал расследова-
ние, по итогам которого были 
отстранены от деятельности в 
ФИФА замешанные в коррупции 
Мохаммед Бин Хаммам, Джек 
Уорнер и Рикардо Тейшейру. А что 
касается закрытого отчета о Ката-
ре – я знаю его содержание. Могу 
заверить, что расследование 
не обнаружило ни одного факта 
коррупции. Так что это все либо 
домыслы, либо травля – третьего 
не дано.

На предстоящих выборах, ко-
нечно, ожидалось переизбрание 

Блаттера. Реальных конкурентов 
у него на сегодня нет. Даже если 
бы вся оппозиция объедини-
лась – все равно без толку. Зна-
ете, в прошлом году в Сан-Паулу 
проходил конгресс ФИФА. Когда 
Блаттер там заявил, что пойдет 
на выборы, зал встал и аплоди-
ровал. Это говорит о многом. 
Конечно, для России было бы 
хорошо, если бы Блаттер остался. 
Будем говорить прямо, он питает 
к нашей стране дружеские чув-
ства. Каждый год летает к нам 
на Кубок Содружества, довольно 
часто встречается с Владимиром 
Путиным. В общем, друг друга мы 
знаем. Может ли Россия лишиться 
ЧМ, если ФИФА возглавит другой 
человек? Это слишком отвлечен-
ные рассуждения.

СЛОВО ЭКСПЕРТУ
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«Надо иметь меди-

цинское заключение 

в р а ч е б н о - л е т н о й 

экспертной комиссии, пройти 

специальные курсы подготов-

ки, в ходе которых получить 

летную подготовку и знания 

в ряде специфических обла-

стей, – объясняет «Труду» наш 

эксперт, пилот-любитель Павел 
КОЗЛОВСКИЙ. – Учиться можно 

у индивидуального инструкто-

ра или в сертифицированном 

Авиационном учебном центре 

(АУЦ). Понятно, что заработки 

инструктора непосредственно 

зависят от количества обучае-

мых, поэтому преподаватели 

частных учебных центров отно-

сятся к курсантам достаточно 

лояльно. Благодаря наработан-

ным личным связям выпускник 

без проблем получает новенькое 

пилотское свидетельство. При-

чем в нем может не делаться ква-

лификационная отметка о типе 

воздушного судна, на котором 

проходило обучение. В отличие 

от США, где четко определено, 

на чем частный пилот может ле-

тать, – в зависимости от уровня 

подготовки. У нас в процессе об-

учения курсанта минимальный 

налет составляет 40 часов, в то 

время как признано, что основы 

становления пилота, способного 

летать безопасно, закладывают-

ся в течение минимум 100 часов 

регулярного налета. Но далеко 

не всегда человек, получивший 

право управления воздушным 

судном, продолжает планомерно 

совершенствоваться в пилотиро-

вании. А небо халатного отноше-

ния не прощает».

Вот два случая за прошлый год. 

В сентябре в Санкт-Петербурге 

вертолет Gazelle SA-431G с пи-

лотом и пассажиром на борту 

упал в акватории Финского за-

лива возле Васильевского остро-

ва. В результате пилот Алексей 

Афонченков погиб, пассажир 

госпитализирован с травмами. 

Случайный прохожий заснял 

ЧП на видеокамеру. Вертолет 

на большой скорости букваль-

но скользит над водой – пилот 

явно лихачит. Позже свидетели 

показали, что «пассажир и пи-

лот частного вертолета перед 

вылетом длительное время от-

дыхали в ресторане: оба курили 

кальян и употребляли спиртные 

напитки». Полет выполнялся без 

заявки. Попутно выяснилось, что 

еще до этой трагедии пилот, про-

званный питерским Карлсоном, 

совершал опасные трюки на вер-

толете – например, пролетал на 

предельно малой высоте между 

городскими высотками.

Прошлой весной в катастрофу 

попал миллионер Артем Васи-

льев, собственник целого парка 

воздушных судов. Он погиб в рай-

оне Ладожского озера вместе со 

своей спутницей. Пилот среди 

ночи поднял в воздух вертолет 

Eurocopter, проигнорировав 

штормовое предупреждение 

и грозовую обстановку с лив-

невыми дождями. По дороге на 

взлетную площадку он успел 

устроить ДТП на своем BMW X6, 

разбив чужой автомобиль и даже 

не остановившись. Комиссия 

МАК установила, что погибший 

коммерсант пилотировал верто-

лет в средней стадии алкогольно-

го опьянения.

К трагедиям чаще всего при-

водит партизанщина – так част-

ные пилоты называют тех, кто не 

утруждает себя получением раз-

решений на полеты и даже не ре-

гистрирует технику. У «партизан» 

специфическая манера полета – с 

выключенными ответчиками и 

низко над землей, чтобы спря-

таться от диспетчерских радаров. 

В среде этих воздушных лихачей 

особым шиком считается пройти 

на бреющем полете над ровной во-

дной или снежной поверхностью. 

А это смертельно опасная забава.

Кстати, власти США достаточ-

но демократичны по отношению 

к владельцам легкомоторной 

авиации. Там каждому пилоту 

вменено в обязанность само-

стоятельно вести свою летную 

книжку. Записи никто не кон-

тролирует, и теоретически туда 

можно записать хоть 100 часов 

налета. Однако при обнаруже-

нии обмана виновник лишится 

своего пилотского свидетельства 

навсегда. У нас таких случаев не 

припомнят. Не потому ли, что ма-

лая авиация фактически стала 

уделом очень богатых и влия-

тельных людей?

Но вот представьте на ми-

нуту, что за штурвалом того 

же «Ила» – злоумышленник. Во-

круг столицы расположена раз-

витая сеть частных аэродромов 

АОН. В зоне риска – промышлен-

ные, режимные, военные и граж-

данские объекты. Легкий самолет 

или вертолет, взлетев с частной 

подмосковной посадочной пло-

щадки, способен за считаные ми-

нуты достичь городской черты. А 

выключенный радиолокацион-

ный ответчик и полет на предель-

но малой высоте усложнят задачу 

обнаружения и перехвата...

Президент консультативно-

аналитического агентства «Без-

опасность полетов» Валерий 

ШЕЛКОВНИКОВ напоминает, 

что несколько лет назад всту-

пили в действие Федеральные 

правила использования воздуш-

ного пространства РФ. Для по-

летов в классе G – малая авиация 

– установлен уведомительный 

порядок: достаточно сообщить 

службе УВД, что летишь. Т

Внимание: партизаны в воздухе!
с. 1

60 рублей
за доллар составит курс национальной валюты по итогам 

2015 года, согласно прогнозу Минэкономразвития РФ

Минимальный размер оплаты труда 
в столице с 1 июня увеличится на 1,5 тысячи рублей и составит 

16,5 тысячи рублей

В Подмосковье есть 
коттеджные поселки, 
орие нтированные на пи-
лотов-любителей. Обитают 
там исключительно состо-
ятельные люди, которым 
по карману покупка, со-
держание и обслуживание 
воздушного судна. Так, лег-
кий вертолет из семейства 
Robinson – двухместный 
R22 Beta II – обойдется 
в полмиллиона долларов. 
Самый популярный четы-
рехместный R44 стоит на 
200 тысяч больше. А за но-
вую модель Robinson R66 
Turbine с газотурбинным 
двигателем придется вы-
ложить 1,5 млн долларов. 
Держать вертолеты при-
дется на спецплощадке 
или на лицензированном 
вертодроме, где есть спе-
циальный ангар. Плюс 
заправочная станция, 
подзарядные устройства и 
техники. По данным центра 
Robinson Russia, обслу-
живание после каждых 
100 летных часов стоит по-
рядка 4 тысяч долларов.

ЦЕНА ВОПРОСА

НАГРАДА

Юрий Болдырев
экономист, бывший 

зампредседателя 

Счетной палаты РФ

– Что бы ни выдвигалось 
этими двумя организациями, 
Горбачев-фондом и Комитетом 
гражданских инициатив Кудри-
на, сегодня обсуждать это про-
сто смешно.

Сергей Митрохин
лидер партии «Яблоко»

– Поостерегся бы сегодня на-
зывать даже нужные реформы 
словом «перестройка». В гла-
зах огромного числа граждан 
оно дискредитировано. И на-
ступать на те же грабли жела-
ющих найдется немного. А вот 
необходимость проведения по-
литической и экономической 
реформы вновь назрела, но 
как провести их без того, что-
бы пар не ушел в свисток? Вот 
задачка...

Эдуард Лимонов
писатель

– Что такое сегодня Горбачев-
фонд? Сколько человек в куд-
ринском Комитете граждан-
ских инициатив? Три? Десять? 
У этих людей нет веса. Первая 
перестройка кончилась ката-
строфой. Если начнется вторая 
такая же, народ голову ото-
рвет таким реформаторам. А я 
присоединюсь к народу в этом 
увлекательном занятии.

Леонид Радзиховский
публицист

– Вопрос, нужна ли стране но-
вая перестройка, схоластичен. 
Правящей элите серьезные 

реформы не нужны, для нее 
они опасны. Среднему классу 
реформы пошли бы на пользу, 
но его мнение не является ре-
шающим. А главное – ни один 
человек, включая Горбачева, 
не может внятно объяснить, 
какие именно реформы надо 
проводить и в какой последо-
вательности. А без такого пла-
на перестройка обернется все 
тем же хаосом.

Марина Краснова
врач-кардиолог

– После первой перестройки 
был разрушен СССР. Что оста-
нется от России после пере-
стройки-2? Я бы сравнила за-
дачу реформирования нашего 
сегодняшнего государственно-
го организма со второй опера-
цией на сердце у человека. Тут 
каждая ошибка может стать 
роковой, и потому требуется 
особая тщательность. Есть у нас 
такие хирурги в российской по-
литике? Я что-то сомневаюсь.

Олег Шеин
депутат астраханской 

областной думы

– Нам нужна демократия, 
но ни к чему перестройка-2. 
Ведь под лозунгами пере-
стройки была разграблена 
госсобственность, после чего 
началось завинчивание гаек. 
Пойдут ли сегодня власти на 
демократизацию? Едва ли. Но 
эволюция неизбежна: никто не 
спрашивал динозавров, хотят 
ли они вымирать.

НА ТЕЛЕФОНЕ 

ЕВГЕНИЙ АКАТОВ

Нужна ли нам перестройка-2?
Итак, пришла беда откуда не ждали: для вступления на 

устойчивый путь развития стране нужна перестройка-2. Так 

считают эксперты Горбачев-фонда и Комитета гражданских 

инициатив Алексея Кудрина. Впрочем, если серьезно, то при 

несомненных плюсах первой перестройки народ как-то лучше 

запомнил ее минусы... 

ВОПРОС «ТРУДА»

«Победитель»: 
вклад в будущее в 
память о прошлом
70-летие Победы в Великой От-

ечественной войне – главное 

событие этой весны, одна из 

важнейших памятных дат рос-

сийского народа. Прошедшие де-

сятилетия отодвигают в историю  

это героическое время, уходят те, 

кто прошел великую войну. Да и 

люди, чье детство и юность при-

шлись на годы военного лихоле-

тья, поднимавшие затем страну 

из руин, сейчас сами заслужен-

ные ветераны труда. 

В преддверии выдающегося собы-
тия – 70-летия Победы в Великой 
Отечественной войне, которое 
празднуется 9 мая, – Всероссий-
ский банк развития регионов пред-
ставляет вклад «Победитель». Прием 
денежных средств во вклад прово-
дится в рамках праздничной акции, 
которая действует с 15 апреля по 15 
июня 2015 года. 

Вклад «Победитель» предлагает 
наиболее выгодную процентную 
ставку во всей депозитной линейке 
ВБРР – 13% годовых! А для вклад-
чиков, рожденных до 31 декабря 
1945 года, предусматривается до-
полнительный бонус – для них банк 
увеличивает ставку на 0,7 процент-
ных пункта! 

Среди приятных особенностей 
вклада – редкая возможность со-
хранения дохода при необходимости 
досрочного расторжения договора. 
Если средства находились на счете  
не менее 31 дня, процентная ставка 
составит 70% от первоначальной. 
Еще одно преимущество – ежеме-
сячная капитализация начисленных 
процентов.

Минимальная сумма денежных 
средств для оформления вклада 
всего 9000 рублей. Срок размеще-
ния – 90 дней.

Для открытия вклада или получе-
ния необходимой консультации до-
статочно обратиться в ближайший 
офис ВБРР.  

Вклад «Победитель» – для тех, 
кто дорожит прошлым и думает о 
будущем! 

Телефон «горячей линии»

8-800-555-01-65

Банк «ВБРР» (АО). 

Генеральная лицензия Банка России N3287.
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Магнитогорский металлургический комбинат (ММК) 

получил премию за разработку и внедрение технологий, 

направленных на улучшение экологии и охрану окру-

жающей среды ERAECO-2014. Это ежегодная премия, 

которую присуждает международное общественное 

движение ERAECO при поддержке Министерства при-

родных ресурсов и экологии Российской Федерации, де-

партамента природопользования и охраны окружающей 

среды города Москвы, Центра международного промыш-

ленного сотрудничества ЮНИДО в РФ.

Организаторы отметили выдающийся вклад компании в 
снижение нагрузки на окружающую среду. ММК планомерно 
внедряет лучшие из возможных технологий, чтобы сделать 
промышленное производство не только эффективным, но 
и безопасным для жителей региона, минимизирует воздей-
ствие на окружающую среду.

В соответствии с Экологической программой ОАО «ММК» 
на 2014 год выполнено 50 технических мероприятий (10 на-
ходятся в стадии выполнения) различной степени сложности, 
направленных на сокращение и предотвращение негатив-
ного воздействия на окружающую среду. Фактические за-
траты на реализацию Экологической программы ОАО «ММК» 
в 2014 году составили 1,7 млрд рублей.

Реализация целей экологической политики ОАО «ММК» 
в 2014 году позволила значительно снизить воздействие 
на окружающую среду. Как сообщают в компании, валовые 
выбросы загрязняющих веществ в атмосферу города Магни-
тогорска относительно 2013 года сократились на 942 тонны, 
сбросы загрязняющих веществ (по семи выпускам) в водные 
объекты относительно 2013 года сократились на 14,3 тысячи 
тонн.

Для ММК реализация мероприятий по снижению негатив-
ного воздействия на атмосферный воздух является приори-
тетным направлением природоохранной деятельности. За 
последние пять лет затраты ММК на капитальное строитель-
ство новых и реконструкцию существующих газоочистных 
установок составили более 2,1 млрд рублей. В результате 
выбросы загрязняющих веществ в атмосферу сократились 
на 1,8 тысячи тонн.

В текущем году затраты на реализацию мероприятий 
Экологической программы Группы ММК составят более 3,3 
млрд рублей. Приоритетные направления природоохранной 
деятельности – сокращение выбросов в атмосферу, защита 
водных ресурсов, утилизация промышленных отходов и ре-
культивация земель.

Природоохранный комплекс ММК состоит из 315 газоо-
чистных установок, 43 локальных оборотных циклов водо-
снабжения и 40 водоочистных сооружений, 16 объектов по 
переработке отходов производства. Многолетние природоох-
ранные усилия ОАО «ММК» принесли ощутимый результат. В 
настоящее время валовые выбросы загрязняющих веществ 
в атмосферу по сравнению с 1989 годом сократились в 3,7 
раза, удельные выбросы уменьшились более чем в 3 раза. Т

ЕКАТЕРИНА КОТОВА

ММК стал лауреатом 
национальной 
экологической 
премии
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Сегодня в России около 15 млн 
инвалидов – считай, населе-
ние средней европейской стра-
ны. Но когда не хватает рабо-
чих мест и для здоровых людей, 
про инвалидов вроде как и го-
ворить неловко. Вот статистика 
и выдает нам горький пока-
затель: 20% трудоустроенных 
среди людей с ограниченными 
возможностями. Для сравне-
ния: во Франции общая без-
работица составляет 10%, а 
среди инвалидов – всего 20%. 
В Германии люди на колясках 
могут свободно перемещаться 
по стране, зданиям, в транс-
порте, там ничто не мешает им 
работать наравне со всеми.

Чтобы как-то улучшить 
ситуацию, Россия вступила 
в международное движение 
«Абилимпикс», которое зани-
мается проведением профес-
сиональных конкурсов среди 
инвалидов, и создала команду. 
Соучредителями российского 
отделения «Абилимпикс» ста-
ли всероссийские общества 
инвалидов. Как рассказывает 
Лидия ФРОЛОВА, прези-
дент фонда «Образование – 
обществу» и руководитель 
«Абилимпикса» в России, это 
международное движение су-
ществует с 1972 года и очень 
эффективно помогает решать 
проблемы социализации лю-
дей с ограниченными возмож-
ностями. Для нашей страны 
главное, считает Фролова, – 
изменить менталитет обще-

ства, показать работодателю, 
что во многих профессиях люди 
с инвалидностью могут рабо-
тать не хуже, а порой и лучше 
остальных.

Недавно делегация «Аби-
лимпикса» в России посетила 
тренинговый центр в Японии, 
в котором обучаются инвали-
ды. В состав делегации помимо 
Лидии Фроловой вошли Ста-
нислав Иванов – вице-прези-
дент Всероссийского общества 
глухих и Лидия Абрамова – ви-
це-президент Всероссийского 
общества слепых. Гостей по-
трясло, как слепоглухой парень 
с помощью специального план-
шета вкладывал рекламные 

листовки в газеты. Работает 
в коллективе и может содер-
жать себя. А во Франции веб-
дизайнер, передвигающийся 
на коляске, стал призером 
международной олимпиады 
«Абилимпикс» – сейчас он один 
из самых популярных дизайне-
ров Франции и судья общего 
конкурса по профессиям всей 
страны. Есть к чему стремиться!

Административную под-
держку движению сегодня 
оказывает министр труда Мак-
сим Топилин. С пониманием 
относится и администрация 
Московской области, которая 
выиграла конкурс на право 
принимать осенью первый на-
циональный чемпионат «Аби-
лимпикса». Т

СЕРГЕЙ РУСЕВ

«Роснефть» последовательно наращивает объемы сотрудничества с Венесуэлой 
и к 2019 году планирует довести уровень собственной добычи нефти по проектам до 8 млн тонн, говорится в сообщении компании. 

В 2014 году было добыто 1,6 млн тонн 

«Абилимпикс» – 

имя обнадеживающее

СЛОВО ЭКСПЕРТУ

Рустам Танкаев
директор ЗАО 

«ИнфоТЭК-Терминал»

– На Сахалине, как известно, 
«Роснефть» поставила рекорд 
по протяженности наклонного 
и горизонтального бурения. 
Но важнее даже не этот рекорд, 
а сам уникальный опыт разработ-
ки шельфового месторождения 
с берега, наклонными скважи-
нами, на достаточно большом 
расстоянии, в крайне суровых 
условиях. Переоценить этот опыт 
невозможно, так как он будет по-
стоянно востребован при нефте-
добыче на арктическом шельфе.

Второй не менее важный 
вклад в отрасль месторождение 
Чайво внесло по качеству добы-
той нефти. Всем теперь извест-
но, что на месторождении Чайво 
«Роснефть» добывает очень вы-
сококачественный сорт нефти, 
который называется Sokol. Мало 
того что эта нефть хороша сама 
по себе – новый сорт значитель-
но поднял так называемое сред-
нее качество российской нефти. 
Поднял до такой степени, что на 
настоящий момент из трех ми-

ровых лидеров по добыче неф-
ти – России, Саудовской Аравии 
и США – мы вышли на первое 
место по этому интегральному 
показателю. Напомню, что тут 
свой вклад внесла также нефть 
Тимано-Печоры и ВСТО.

Третьим достижением являет-
ся массированный выход нашей 
нефти на рынок Юго-Восточной 
Азии. Почему это важно для 
России, полагаю, объяснять не 
надо, а вот про роль месторож-
дения Чайво в этом деле сказать 
следует. Добытая на Сахалине 
нефть с терминала Де-Кастри 
в Хабаровском крае танкерами 
уже уходит в страны АТР. И этого 
следовало ожидать, потому что 
нефтеперерабатывающие за-
воды юго-восточных соседей 
ориентированы на переработку 
очень высококачественной неф-
ти. Нефть Саудовской Аравии 
они тоже берут, но с большой не-
охотой, а такую легкую и чистую 
нефть, которую дает Сахалин, бе-
рут с радостью. А в целом можно 
поздравить «Роснефть» с тремя 
большими победами на одном 
месторождении.

Новость по нынешним вре-
менам весьма экзотическая: 
в Саратовской области про-
шел открытый чемпионат 
России по пахоте. В нем при-
няли участие представители 
28 регионов России и пяти за-
рубежных стран. Победителем 
соревнований по оборотной 
пахоте стал Вадим Зарецких 
из Удмуртии. Он получил глав-
ный приз – трактор «Агромаш 
85ТК» и теперь будет защищать 
честь страны на чемпионате 
мира в 2016 году в Велико-
британии. А в общем зачете 
победил Джон Уилан из Ирлан-
дии. На втором месте – Роланд 
Калдер из Северной Ирландии, 
а на третьем – представитель 
Эстонии Приит Порк. 

«Для меня огромная честь 
быть здесь, в России, на чем-
пионате по пахоте, работать 
с российскими парнями», – за-
явил Джон УИЛАН. Кстати, 
чемпионаты мира проводятся 
уже 60 лет, а чемпионат Рос-
сии – лишь в четвертый раз. 
А в 2009-м в Словении росси-
яне дебютировали на миро-
вом первенстве. Во время тех 
соревнований наши пахари 
отмечали существенную разни-
цу: если в России они обычно 
состязаются на скорость, то на 
зарубежных турнирах главный 
критерий – качество: аккурат-
ность борозды и точность всех 
заданных параметров.

Бал в этом виде состязаний 
правят британцы. Они выстав-
ляют на мировые первенства 
сразу четыре очень опытные 
команды – от Англии, Шот-
ландии, Северной Ирландии 
и Уэльса. Делегации Германии, 
Австрии, Новой Зеландии 

также обычно находятся в 
лидерах – сказывается полуве-
ковой опыт участия в подобных 
мероприятиях. Страны же Вос-
точной Европы и Африки пока 
заметно отстают от лидеров. 
Ну, про Африку понятно. В той 
же Кении другие типы почв, и 
кенийские трактористы адапти-
руются к новым условиям лишь 
в процессе тренировок перед 
чемпионатом. У нас же отста-
вание от лидеров объясняют 
малым соревновательным 
опытом. Россия подала заявку 
на проведение чемпионата 
мира в 2022 году. До сих пор 
среди призеров чемпионатов 
мира нас не было, но, быть 
может, на домашних аренах 
придет успех?

Кстати, о рекордах. В февра-
ле 2005-го Жан Энберт на юге 
Франции за 24 часа вспахал 
321 га, причем на поле было 
три препятствия и семь гидран-
тов, для преодоления которых 
потребовалось дополнитель-
ное время. Важная деталь: 
при средней скорости вспашки 
12,8 км/час глубина ее соста-
вила 28,4 см.

А рекорд российский выгля-
дит так: 13 июля 2010 года за 
сутки непрерывной работы на 
канадском тракторе Versatile 
с бороной французской ком-
пании Gregoire Besson механи-
заторы Владимир Кузьменко 
и Алексей Онищенко вспахали 
417 га. Вспашка проходила на 
территории Ставропольского 
края в течение суток без пере-
куров и перерыва на обед. 
Один тракторист сменил друго-
го через 12 часов работы. Т

ГЕОРГИЙ НАСТЕНКО

ХРОНИКИ

Это вам не футбол – 

тут пахать надо

ных скважин, со средним со-

вокупным показателем свыше 

5 тысяч тонн в сутки. Вся добытая 

нефть отгружается нефтеналив-

ными танкерами с терминала Де-

Кастри в Хабаровском крае. Пер-

вые 10 рейсов уже отправились в 

страны Азиатско-Тихоокеанского 

региона. Попутный нефтяной газ 

реализуется на внутреннем рынке 

потребителям Дальнего Востока.

А планы разработки северной 

оконечности месторождения 

Чайво подразумевают продолже-

ние применения инновационных 

технологий бурения с созданием 

в ближайшие годы на береговой 

буровой площадке куста из пяти 

уникальных скважин. Ближай-

шей задачей является достиже-

ние к 2017 году максимальной 

производительности с добычей 

до 2 млн тонн нефти в год.

«Масштабная реализация 

проектов «Роснефти» создает 

предпосылки для развития все-

го Дальневосточного региона, – 

докладывал глава «Роснефти» 

Игорь Сечин на заседании Ко-

миссии при президенте РФ по 

развитию ТЭК. – Нам необходи-

мо обеспечить развитие ТЭК на 

востоке страны, создать в этом 

регионе новый крупный центр 

нефтегазодобычи, сформировать 

надежную ресурсную базу на де-

сятилетия вперед. Это позволит 

нашей стране и нашим компани-

ям существенно увеличить долю 

на новых растущих рынках, в пер-

вую очередь на рынках стран АТР, 

где продолжается ускоренный 

рост спроса на импорт нефти и 

газа, а также на продукты их пе-

реработки. По прогнозам к 2030 

году Россия может увеличить 

объем поставок в АТР более чем 

в два раза по сравнению с теку-

щим уровнем».

Остается добавить, что уже 

сегодня компания вкладывает 

немалые средства в инфраструк-

турное развитие отечественных 

дальневосточных территорий. 

Как сообщает Управление ин-

формационной политики ком-

пании, более 2,2 млрд долларов 

уже инвестировано в рациональ-

ное землепользование, в защиту 

дикой природы и среды обита-

ния. Помимо этого в порядке 

благотворительности крупней-

шая нефтяная компания России 

финансирует здесь развитие об-

разования, здравоохранения, ис-

кусства, поддержку молодежи и 

коренных народов Севера. Т

Первый миллион северной 
оконечности Чайво
Российские нефтяники активно осваивают шельф острова Сахалин

5 тысяч
тонн в сутки составляет средний 
совокупный показатель добычи 
нефти на северной оконечности 
месторождения Чайво из двух 
уникальных скважин

1  Глава «Роснефти» 

Игорь Сечин и министр 

энергетики Александр Новак 

докладывают президенту 

России Владимиру Путину 

о запуске в эксплуатацию 

первой очереди северной 

оконечности месторождения 

Чайво на шельфе Сахалина.

2  Так выглядит место-

рождение с высоты.
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•СОБЫТИЕ•

«Роснефть» добыла миллион-

ную тонну нефти на северной 

оконечности месторожде-

ния Чайво, расположенного 

на шельфе острова Сахалин. 

Это произошло всего через 

восемь месяцев после за-

вершения бурения на данном 

месторождении с береговой 

площадки первой скважины 

в сентябре прошлого года.

АЛЕКСАНДР ДМИТРИЕВ

«П
ерспектива работы 

у нас – лет на 100», – 

за яви л президент 

компании Игорь Се-

чин жу рна листам 

во время очередной дальнево-

сточной командировки более 

года назад. Уже было известно, 

что запасы нефти и конденсата, 

залегающие в пределах мелко-

водной части северо-восточного 

шельфа Сахалина, составляют 

свыше 15 млн тонн, газа – око-

ло 13 млрд кубометров. Причем 

здешняя нефть марки Sokol об-

ладает превосходным качеством, 

особенно по низкому содержа-

нию серы (0,25%), превосходя 

многие маркерные сорта нефти.

Начало эксплуатации место-

рождения было положено в сентяб-

ре 2014-го. Тогда в церемонии, 

посвященной этому событию, по 

телемосту из Горно-Алтайска при-

нимал участие президент России 

Владимир Путин. На Сахалине 

находились министр энергетики 

Александр Новак и глава «Роснеф-

ти» Игорь Сечин.

Александр Новак заявил, что 

при бурении первой скважины на 

месторождении был установлен 

новый отраслевой рекорд – про-

тяженность по стволу составила 

10 825 метров, отход от вертика-

ли – 9517 метров.

Работы на месторождении 

производились с помощью бу-

ровой установки «Ястреб», спро-

ектированной специально для 

применения на Сахалине. Она 

известна специалистам как одна 

из наиболее мощных наземных 

буровых установок в отрасли. 

«Ястреб» предназначен для бу-

рения с берега скважин с боль-

шим отходом забоя от вертикали 

(БОВ). Эта технология позволяет 

сократить высокие капитальные 

и эксплуатационные затраты на 

крупные морские сооружения, а 

также минимизировать воздей-

ствие на прибрежные районы.

Теперь добыча нефти на север-

ной оконечности месторождения 

Чайво ведется из двух уникаль-
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в 2013-м, математика – 39,6 против 49, фи-

зика – 45,7 против 54,6, английский язык – 

61,2 против 73, химия – 55,6 против 68,6, 

биология – 54,3 против 59, история – 45,7 

против 55,9, информатика – 57,2 против 

63,5... В прошлом году 5 тысяч выпускни-

ков не сдали оба обязательных предме-

та. А без снижения порога по математике 

30 тысяч выпускников остались бы без 

школьных аттестатов.

Так почему первоклашки умны и та-

лантливы, а к 10–11-му классам стано-

вятся скучными посредственностями? 

Вот что думает по этому поводу Сергей 
КАЗАРНОВСКИЙ, директор авторской 

школы №686, известной в Москве как 

«Класс-центр»: «Первоклашки хотят 

учиться и готовы к тому, чтобы их учили. 

Проблемы начинаются потом. Школьное 

образование не учитывает, как мыслит 

современный ребенок. А еще из образо-

вания выхолащивается то, что связано 

с психоэмоциональным развитием. Рань-

ше это восполнялось занятиями в детском 

саду, кружками в домах пионеров. Рису-

нок, танцы, музыка – вообще занятия 

искусством не только формируют опыт 

эмоциональных переживаний, но и раз-

вивают абстрактное мышление, логику. 

Отчего сейчас провалы в изучении, на-

пример, физики? В 7-м классе, когда на-

чинают изучать предмет, дети не могут 

на уровне абстракции понять, что такое 

материальная точка. Надо менять препо-

давание в школе. Сегодня ребенок живет 

в другом мире, а содержание образова-

ния, методики остались старыми, еще 

с советских времен. Перемены в образо-

вании никак не учитывают изменений 

в психофизическом развитии. А многие 

современные приспособления, которые 

называют новыми технологиями, – это 

просто инструмент. Предлагаются бес-

конечные предметные концепции – вроде 

концепции математического (историче-

ского, литературного) образования, но 

это не решает проблемы. Что-то не так 

с  образовательной стратегией».

ЕГЭ? Это лишь инструмент, с помощью 

которого можно измерить если не знания, 

то по крайней мере способность усваи-

вать шаблон. Но при этом ЕГЭ серьезно 

изменил содержание уроков, он требует 

натаскивания. Тиражируются какие-то 

нелепые пособия. Подготовка к ЕГЭ на-

чинается чуть ли не с 5-го класса. Но что 

делать, если образование стало услугой, 

а родители и их чада заказывают тесты 

ЕГЭ, хотим мы или нет. Им важно, чтобы 

ребенок поступил в вуз.

Вообще-то задача школы – дать зна-

ния, развить навыки и таланты, предо-

ставить возможность для осознанного 

выбора профессии. Как это сделать? Ре-

цепт давно известен. Вот вам интересный 

документ под названием «Инструкция по 

образованию и воспитанию». Датирован 

1784 годом и подписан Екатериной II. Там 

есть замечательные слова: «К учению не 

принуждать, за отличия хвалить. Искус-

ство учителей будет состоять в том, что-

бы, насколько возможно, облегчить детям 

учение». Или вот: «Детям трудно иметь 

прилежание, страхом научить нельзя. 

Когда учиться будут непринужденно и 

добровольно, тогда заниматься будут 

охотно, так же, как и играть». Т

«Надо менять 
преподавание 
в школе. Сегодня 
ребенок живет 
в другом мире, 
а содержание 
образования, 
методики остались 
старыми, еще 
с советских 
времен»

Сергей Казарновский, 
директор школы №686, 
Москва

700 тысяч школьников
сдавали вчера первый обязательный госэкзамен – 

русский язык

Консолидация русского мира
станет главной темой Всемирного конгресса соотечественников, 

который пройдет осенью в Москве

ВЗГЛЯД

Приглашаю читателей «Труда» на экс-
курсию к действующему синхротро-
ну, «дедушке» наделавшего недавно 
столько шуму Большого адронного 
коллайдера. Ехать надо в подмосков-
ный Троицк, в тамошний филиал про-
славленного ФИАНа – Физического 
института Академии наук (кстати, 
фианиты, искусственно синтезирован-
ные «бриллианты», названы в честь 
института, где придумали технологию 
их выращивания). Так вот, фиановский 
синхротрон – объект действующий. Но 
время от времени он превращается 
в музей.

При Доме ученых Троицкого научного 
центра уже лет семь существует интер-
активная «Физическая кунсткамера». 
Маленьким экскурсантам (а многие лю-
ди отправляются в путешествие к тай-
нам науки вместе с детьми) здесь сущее 
раздолье: все можно трогать руками. 
Но экскурсовод Ольга грустит: «Малыши 
еще не утратили любо знательности. Но 
чуть подрастут – и на лицах появится 
скука. Основные наши посетители – 
школьники, и мне, дипломированному 
физику, печально видеть, что мало кому 
из них интересно, как это все работает. 
У ребят отсутствует стремление к само-
стоятельному поиску. Ведь из школьной 
программы по физике напрочь убрали 
экспериментальную часть, да и саму 
программу существенно упростили – 
дети не знают элементарных вещей, 
которые прежде были по зубам даже 
троечникам».

Тут самое время вспомнить, как по-
пуляризировали нашу науку языком 
кино: «Выбор цели», «Укрощение огня», 
«Девять дней одного года»... Кстати, 
фильм о девяти днях из жизни физика-
ядерщика Дмитрия Гусева в исполнении 
блистательного Алексея Баталова кон-
сультировал Игорь Евгеньевич Тамм – 
академик, нобелевский лауреат, рабо-
тавший в ФИАНе.

Идешь по коридорам, и кажется, что 
ты попал в то давнее кино. Пультовый 
зал с огромными панелями, исчер-
ченными мнемосхемами и усеянными 
разноцветными лампочками. Трехме-
тровые стены, за которыми свинцовые 
щиты, мощные магниты, хитросплетение 
кабелей, а в центре – бублик-монстри-
ще длиной 30 метров, в котором элек-
троны разгоняются почти до скорости 
света. Этот «аппарат» в строю без мало-
го полвека! Он участвовал еще в совет-
ской ядерной программе, но и сегодня 
на нем проводятся важные эксперимен-
ты в области физики высоких энергий.

Одна из экскурсанток задает гиду 
коварный вопрос: «И что, это только 
для науки или есть какая-то практиче-
ская польза?» Геннадия Георгиевича 
Субботина, заведующего «сектором 
синхротрона», он не обескураживает: 
«От экспериментов, подтверждающих 
теоретические гипотезы, до опытов, 
имеющих практическое значение, 
в фундаментальной науке проходят 
порой десятилетия. Тем более людям 
надо почаще устраивать экскурсии 
по научным учреждениям, чтобы они 
могли лучше понять, на что идут деньги 
налогоплательщиков. На Западе такие 
экскурсии – обычное дело. В немецком 
ядерном центре раз в год устраивают 
день открытых дверей для всех желаю-
щих: экскурсии, буклеты, сувениры, «на-
учные» развлечения для детей. В ЦЕРНе, 
крупнейшей в мире лаборатории высо-
ких энергий, экскурсии организуются 
круглый год. Бесплатно! Записаться 
можно по интернету... Поддержание 
престижа фундаментальной науки, 
профессии ученого и для нас – задача 
первостепенной важности. Но никто 
всерьез этим не занимается, к сожале-
нию».

ВИКТОРИЯ ПЕШКОВА

МОСКОВСКАЯ ОБЛАСТЬ

•ШКОЛА•

Рособрнадзор объявил итоги нацио-

нального исследования качества об-

разования в начальной школе. К все-

общему удовольствию выяснилось, 

что ученики хорошо подготовлены по 

таким предметам, как русский язык, 

математика и окружающий мир. Не 

осталось сомнений, что первоклашки 

умны и талантливы. Но куда это дева-

ется к выпускному балу?

ОЛЬГА НЕСТЕРОВА

М
алыши умеют грамотно писать, 

читать, а также считать, ориен-

тироваться в природе и обществе, 

работать с информацией, логиче-

ски рассуждать. По словам главы 

Рособрнадзора Сергея Кравцова, от 70 до 

90% ребят выполнили все задания, «около 

половины смогли посчитать время начала 

четвертого урока, если известны длитель-

ность уроков, перемен и время окончания 

уроков, около двух третей смогли расселить 

животных по материкам». В общем, дети 

и учителя на высоте. Это подтверждает 

и международное исследование PIRLS, 

в котором анализируется состояние на-

чальной школы в мире. Тут Россия в числе 

лидеров – наряду, например, с Финляндией.

В средней школе другая картина. Ис-

следование Рособрнадзором качества 

математического образования в 5–7-м 

классах в 70 регионах показало удруча-

ющие результаты. По мнению экспертов, 

именно в этот промежуток большинство 

учеников упускают математику, пробелы 

в знаниях становятся критическими. От 

20 до 50% семиклассников (в зависимости 

от региона) имеют уровень подготовки, 

который «недостаточен для успешного 

продолжения образования по математике 

и естественнонаучным предметам». Здесь 

одна из главных причин позорно низких 

баллов выпускников (до 80%) на едином 

госэкзамене по математике. В прошлом 

году пришлось понизить планку мини-

мального балла ЕГЭ по математике с 24 до 

20 баллов. А что это такое при 100-балль-

ной системе оценки? Чистая двойка.

В этом году придумали еще уступку для 

двоечников. ЕГЭ по математике разделили 

на два уровня: базовый и профильный. 

Первый, попроще, – для тех, кто не собира-

ется поступать в вузы, где нужны знания 

по математике. Что даст нововведение, 

мы узнаем в июне, когда выпускники нач-

нут сдавать ЕГЭ. Но проведенная осенью 

апробация госэкзамена базового уровня 

не порадовала: больше 10% участников 

получили двойки. Как сообщил дирек-

тор Московского центра непрерывного 

математического образования Иван 
ЯЩЕНКО, «примерно у 20% выпускни-

ков школ математические познания на 

уровне 6–8-го класса, до 40% – не выше 

9-го класса». А вот мнение экс министра 

образования Андрея Фурсенко: «Общая 

проблема состоит в провале, который по-

является, когда ребята переходят из на-

чальной школы в основную».

По другим предметам выпускники 

тоже сдают позиции. Достаточно сравнить 

ЕГЭ за два последних года. Вот русский 

язык: в 2014 году – 62,5 балла против 63,9 

«К учению не принуждать, за отличия хвалить»
Екатерина II знала, как воспитать таланты. Чего не скажешь о современных педагогах

УВАЖАЕМЫЕ АКЦИОНЕРЫ 
Открытое акционерное общество «Осетинский завод 

автомобильного и тракторного электрооборудования» 
сообщает о принятом Советом директоров решении 

о проведении годового общего собрания акционеров.
Годовое общее собрание акционеров состоится 

30 июня 2015 г. в 10:00

ОАО «ОЗАТЭ»

по адресу: г. Владикавказ, пр. Коста 15.

Форма проведения годового общего собрания: со-
вместное присутствие акционеров без предварительно-
го направления (вручения) бюллетеней для голосования.

Список лиц, имеющих право на участие в годовом 
общем собрании акционеров, будет составлен по дан-
ным реестра Общества по состоянию на 15 июня 2015 г.

Время начала регистрации 

участников собрания – 09:00.

Повестка дня 

Годового общего собрания акционеров:

1. Утверждение годового отчета, годовой бухгал-
терской отчетности, в том числе о прибылях и убытках 
общества, а также распределение прибыли по резуль-
татам финансового года;

2. Избрание членов Ревизионной комиссии Обще-
ства;

3. Об утверждении аудиторской организации для 
осуществления обязательного аудита ОАО «ОЗАТЭ» 
на 2015 г.;

4. Избрание членов Совета директоров ОАО «ОЗАТЭ»;
5. О выплате дивидендов за 2014 г.;
6. О добровольной ликвидации ОАО «ОЗАТЭ»;
7. Об утверждении ликвидационной комиссии 

ОАО «ОЗАТЭ».
С информацией (материалами), подлежащей предо-

ставлению акционерам при подготовке и проведению 
годового общего собрания акционеров, можно ознако-
миться по адресу: г. Владикавказ, пр. Коста 15, здание 
администрации ОАО «ОЗАТЭ».

Телефон для справок: 25-60-56.

Один день одного года

В соответствии со статьями 2, 3, п.5. ст.19-
21 Федерального Закона от 30 декабря 2004 г. 
№214-ФЗ «Об участии в долевом строительстве 
многоквартирных домов и иных объектов недви-
жимости, и о внесении изменений в некоторые 
законодательные акты РФ», а также в связи с 
допущенной опечаткой в опубликованной в вы-
шеуказанном номере газеты «Труд» проектной 
декларации, Федеральное государственное бюд-
жетное образовательное учреждение высшего 
профессионального образования «Московский 
архитектурный институт (государственная акаде-
мия) – сокращенное наименование МАРХИ вносит 
нижеследующие изменения в Проектную декла-
рацию о проекте строительства девятиэтажного 
жилого дома, расположенного по адресу: РФ, 
город Москва, ЦАО, район Мещанский, Звонар-
ский переулок, владение 3/4, строение 1. (опу-
бликована в газете «Труд» 30 января 2015 года 
№ 5-6-т/3 (26912),

1. Изложить вторую строку раздела декла-
рации Информация о правах застройщика 

на земельный участок в следующей редак-
ции: «Кадастровый номер земельного участка 
77:01:0001080:19». В остальной части инфор-
мация раздела остается без изменений.

2. Изложить четвертую строку раздела де-
кларации Сведения о границах и площади 

земельного участка  в следующей редак-
ции: «(кадастровый № 77:01:0001080:19)». 
В остальной части информация раздела остается 
без изменений.

3. Изложить раздел Информация о способе 

обеспечения исполнения обязательств за-

стройщика по договору в следующей редак-
ции: «Исполнение обязательств Застройщика 
по передаче Объекта долевого строительства 
участникам долевого строительства обеспечи-
вается страхованием гражданской ответствен-
ности Застройщика путём заключения Догово-
ра страхования гражданской ответственности 
Застройщика за неисполнение или ненадле-
жащее исполнение обязательств по передаче 
жилого помещения по договору участия в до-
левом строительстве между Застройщиком и 
ООО «Страховая компания «Советская», ООО «Стра-
ховое общество «Жива» в пользу участников до-
левого строительства.» 

4. Изложить раздел Финансовый результат 
в следующей редакции: Прибыль на данном этапе 
строительства, по состоянию на 31.03.2015 года, 
до окончания строительства отсутствует.

5. Изложить раздел Размер кредитор-

ской задолженности в следующей редак-
ции: Размер кредиторской задолженности 
по состоянию 31.03.2015 года составляет 
498 552 251 рубль.

6. Изложить раздел Размер дебитор-

ской задолженности в следующей редак-
ции: Размер дебиторской задолженности 
по состоянию 31.03.2015 года составляет 
246 873 067 рублей.

Изменения к проектной декларации опубли-
ковать в газете «Труд» (г. Москва).

Оригинал Проектной декларации хранится в 
МАРХИ по адресу: г. Москва, ул. Рождественка, 
дом 11/4, корп. 1,стр. 4.
Ректор МАРХИ___подпись__Д.О. Швидковский

Изменения №1 к проектной декларации
на строительство девятиэтажного жилого дома, расположенного по адресу:

РФ, город Москва, ЦАО, район Мещанский, Звонарский переулок, владение 3/4 строение 1.

(опубликована в газете «Труд» 30 января 2015 года № 5-6-т/3 (26912)
Уважаемые акционеры, 

Акционерный Коммерческий Банка «Легион» 
(акционерное общество), место нахождения: город 
Москва, адрес: Российская Федерация, г. Москва, 
ул. Краснопролетарская, д. 7, в лице Совета директо-
ров АКБ «Легион» (АО) сообщает, что годовое Общее 
собрание акционеров Акционерного Коммерческого 
Банка «Легион» (акционерное общество) состоится в 
форме совместного присутствия (собрание) 30 июня 

2015 года в 12 часов 00 минут по адресу: Российская 
Федерация, г. Москва, ул. Краснопролетарская, д. 7.
Вопросы, включенные в повестку дня годового 

Общего собрания акционеров: 

1. Об определении порядка ведения годового 
Общего собрания акционеров АКБ «Легион» (АО).

2. Об утверждении заключения Ревизионной ко-
миссии АКБ «Легион» (АО) по результатам проверки 
финансово-хозяйственной деятельности АКБ «Легион» 
(АО) за 2014 год и о достоверности данных, содержа-
щихся в годовом отчете, бухгалтерской отчетности 
АКБ «Легион» (АО) за 2014 год.

3. Об утверждении годового отчета АКБ «Легион» 
(АО) за 2014 год.

4. Об утверждении годовой бухгалтерской отчет-
ности АКБ «Легион» (АО) за 2014 год, в том числе отчета 
о прибылях и убытках.

5. О распределении прибыли (в том числе о выпла-
те (объявлении) дивидендов по акциям) АКБ «Легион» 
(АО) по результатам 2014 финансового года.

6. О назначении аудиторской организации 
АКБ «Легион» (АО) на 2015 год.

7. Об определении количественного состава 
Совета директоров АКБ «Легион» (АО).

8. Об избрании членов Совета директоров 
АКБ «Легион» (АО).

9. Об избрании членов Ревизионной комиссии 
АКБ «Легион» (АО).

10. Об избрании Председателя Ревизионной 
комиссии АКБ «Легион» (АО).

11. Об утверждении Устава Акционерного Ком-
мерческого Банка «Легион» (акционерное общество).

12. Об определении приоритетных направлений 
деятельности АКБ «Легион» (АО) на 2015 и 2016 годы.

Время начала регистрации лиц, участвую-
щих в годовом Общем собрании акционеров – 
10 часов 00 минут.

Для регистрации необходимо иметь при себе па-
спорт или иной документ, позволяющий идентифици-
ровать акционера путем сравнения данных, содер-
жащихся в предъявляемых документах, с данными, 
содержащимися в списке лиц, имеющих право на 
участие в Общем собрании акционеров, а для пред-
ставителя акционера – также доверенность на право 
действовать от имени акционера или документы, под-
тверждающие его право действовать от имени акци-
онера без доверенности.

Список лиц, имеющих право на участие в годовом 
Общем собрании акционеров, составлен по состоянию 
на 09 июня 2015 г. 

С информацией (материалами), подлежащей пред-
ставлению акционерам при подготовке к проведению 
годового Общего собрания акционеров АКБ «Легион» 
(АО), можно ознакомиться с 09 июня 2015 года по 30 
июня 2015 года с 9 часов 30 минут до 18 часов 00 
минут по московскому времени, кроме выходных и 
официальных праздничных дней в Российской Фе-
дерации, в помещении АКБ «Легион» (АО) по адресу: 
127006, Российская Федерация, г. Москва, ул. Крас-
нопролетарская, д. 7. 

Указанная информация будет также доступна для 
ознакомления участникам Общего собрания акционе-
ров Банка по месту его проведения 30 июня 2015 г. 
во время проведения Общего собрания акционеров.

По требованию лица, имеющего право на участие в 
Общем собрании акционеров, или его представителя, 
АКБ «Легион» (АО) предоставляет копии информации 
(материалов), подлежащей предоставлению, в тече-
ние 7 (Семи) дней с даты поступления в Секретариат 
Правления и/или Совет директоров соответствующего 
требования акционера. 

Совет директоров 

АКБ «Легион» (АО)

СООБЩЕНИЕ
о проведении годового Общего собрания акционеров

Акционерного Коммерческого Банка «Легион» (акционерное общество)
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КОММЕРЧЕСКИЙ БАНК «ЭНЕРГОТРАНСБАНК» 

открытое акционерное общество

Генеральная лицензия ЦБ РФ № 1307 от 12.08.2014 г.

место нахождения: 236016, г. Калининград, ул. Клиническая, д. 83 «А»

БЮЛЛЕТЕНЬ ДЛЯ ГОЛОСОВАНИЯ

на годовом общем собрании акционеров КБ «ЭНЕРГОТРАНСБАНК» (ОАО)

Форма проведения собрания: собрание (совместное присутствие).

Дата проведения собрания: «18» июня 2015 года

Место проведения собрания: г. Калининград, ул. Клиническая, д. 83 «А»

Время начала проведения собрания: 15.00 часов по калининградскому времени.
Почтовый адрес, по которому могут направляться заполненные акционерами КБ «ЭНЕРГОТРАНСБАНК» (ОАО) бюллетени: 
236016, г. Калининград, ул. Клиническая, д. 83 «А»

Время начала регистрации лиц, имеющих право на участие в собрании: 14.00 часов по калининградскому времени
Дата окончания приема бюллетеней для голосования, направляемых до проведения собрания: «16» июня 2015 года включительно.

(полное наименование или фамилия, имя, отчество акционера)
________________________________________________________________________________________________________________

(должность, фамилия, инициалы лица, подписавшего бюллетень)
Настоящий бюллетень может быть отксерокопирован или вырезан из газеты и прислан по почте по вышеуказанному адресу. 

Голосование осуществляется вычеркиванием не выбранных вариантов голосования. Оставшийся (не вычеркнутый) вариант 
голосования будет считаться выбранным Вами вариантом голосования.  

Присланный по почте бюллетень признается действительным, если в нем указаны фамилия, имя, отчество (наименова-
ние) акционера и имеется личная подпись акционера. Бюллетень юридического лица должен быть заверен печатью этого 
юридического лица.

При подписании бюллетеня представителем акционера по доверенности – указать номер (если есть), дату выдачи и выдавшее 
доверенность лицо с приложением доверенности, содержащей сведения о представляемом и представителе (для физического 
лица – имя, данные документа, удостоверяющего личность (серия и (или) номер документа, дата и место его выдачи, орган, 
выдавший документ), для юридического лица – наименование, ОГРН, сведения о месте нахождения), оформленной в соот-
ветствии с требованиями Федерального закона «Об акционерных обществах». Если бюллетень, подписанный представителем 
акционера, направляется по почте, бюллетень будет признаваться действительным, если в бюллетене проставлена подпись 
представителя и к бюллетеню будет приложен оригинал доверенности.

Количество голосов (акций)

Вопросы и формулировки решений по вопросам

Повестки дня годового общего собрания, поставленным на голосование: 

1. Утверждение годового отчета, годовой бухгалтерской отчетности, распределение прибыли, в том числе выплата 

(объявление) дивидендов, и убытков КБ «ЭНЕРГОТРАНСБАНК» (ОАО) по результатам финансового года

1.1. Утверждение годового отчета КБ «ЭНЕРГОТРАНСБАНК» (ОАО) за 2014 год.

РЕШЕНИЕ: Утвердить годовой отчет КБ «ЭНЕРГОТРАНСБАНК» (ОАО) за 2014 год.
(голосующий вправе выбрать только один вариант голосования, кроме случаев, приведенных в примечании)

 ЗА ПРОТИВ ВОЗДЕРЖАЛСЯ

 ________________ голосов* ________________ голосов* ________________ голосов*

(Голосование осуществляется вычеркиванием не выбранных вариантов голосования. 
Оставшийся (не вычеркнутый) вариант голосования будет считаться выбранным Вами вариантом голосования.)

1.2. Утверждение годовой бухгалтерской отчетности КБ «ЭНЕРГОТРАНСБАНК» (ОАО) за 2014 год.

РЕШЕНИЕ: Утвердить годовую бухгалтерскую отчетность КБ «ЭНЕРГОТРАНСБАНК» (ОАО) за 2014 год, в том числе: баланс 
КБ «ЭНЕРГОТРАНСБАНК» (ОАО) на 01.01.2015 г., отчет о финансовых результатах за 2014 г.

(голосующий вправе выбрать только один вариант голосования, кроме случаев, приведенных в примечании)

 ЗА ПРОТИВ ВОЗДЕРЖАЛСЯ

 ________________ голосов* ________________ голосов* ________________ голосов*

(Голосование осуществляется вычеркиванием не выбранных вариантов голосования. 
Оставшийся (не вычеркнутый) вариант голосования будет считаться выбранным Вами вариантом голосования.)

1.3. Распределение прибыли, в том числе выплата (объявление) дивидендов, и убытков по результатам 2014 финан-

сового года.

РЕШЕНИЕ: Полученную по результатам 2014 года чистую прибыль (после уплаты налогов) в сумме 112 277 740 руб. 91 коп. 
оставить нераспределенной в распоряжении КБ «ЭНЕРГОТРАНСБАНК» (ОАО).
Дивиденды по итогам 2014 года по обыкновенным именным бездокументарным акциям КБ «ЭНЕРГОТРАНСБАНК» (ОАО) 
не объявлять и не выплачивать.
Отчисления в фонды КБ «ЭНЕРГОТРАНСБАНК» (ОАО) не производить.

(голосующий вправе выбрать только один вариант голосования, кроме случаев, приведенных в примечании)

 ЗА ПРОТИВ ВОЗДЕРЖАЛСЯ

 ________________ голосов* ________________ голосов* ________________ голосов*

(Голосование осуществляется вычеркиванием не выбранных вариантов голосования. 
Оставшийся (не вычеркнутый) вариант голосования будет считаться выбранным Вами вариантом голосования.)

2. Выплата вознаграждений членам Совета Директоров КБ «ЭНЕРГОТРАНСБАНК» (ОАО) по итогам исполнения ими 

своих обязанностей в 2014 году.

РЕШЕНИЕ: Выплатить вознаграждение следующим членам Совета Директоров Банка за период исполнения ими своих обязан-
ностей в составе Совета Директоров КБ «ЭНЕРГОТРАНСБАНК» (ОАО) в 2014 г.: Вильдановой Марине Михайловне (Председатель 
Комитета Совета Директоров Банка по аудиту, независимый член Совета Директоров) – 100 000 рублей; Погодиной Оксане 
Владимировне (Председатель Комитета Совета Директоров Банка по стратегическому планированию, независимый член Совета 
Директоров) – 100 000 рублей; Прексину Олегу Михайловичу (член Комитета Совета Директоров Банка по стратегическому 
планированию, независимый член Совета Директоров) – 50 000 рублей

(голосующий вправе выбрать только один вариант голосования, кроме случаев, приведенных в примечании)

 ЗА ПРОТИВ ВОЗДЕРЖАЛСЯ

 ________________ голосов* ________________ голосов* ________________ голосов*

(Голосование осуществляется вычеркиванием не выбранных вариантов голосования. 
Оставшийся (не вычеркнутый) вариант голосования будет считаться выбранным Вами вариантом голосования.)

3. Избрание членов Совета Директоров КБ «ЭНЕРГОТРАНСБАНК» (ОАО).

ВНИМАНИЕ!!! Согласно п.15.3 Устава КБ «ЭНЕРГОТРАНСБАНК» (ОАО) Совет Директоров Банка состоит из 9 членов. Выбор 
членов Совета Директоров Общества осуществляется кумулятивным голосованием, при котором число голосов, принад-
лежащих каждому акционеру, умножается на число лиц, которые должны быть избраны в Совет Директоров Общества (в 
настоящем случае –  на девять), и акционер вправе отдать полученные таким образом голоса полностью за одного кандидата 
или распределить их между двумя и более кандидатами. Избранными в состав Совета Директоров Общества будут считаться 
кандидаты, набравшие наибольшее число голосов.

Дробная часть голоса, полученная в результате умножения числа голосов, принадлежащих акционеру – владельцу дробной 
акции, на число лиц, которые должны быть избраны в Совет Директоров Общества, может быть отдана только за одного кандидата.
РЕШЕНИЕ:

3.1. Избрать Совет Директоров КБ «ЭНЕРГОТРАНСБАНК» (ОАО) в составе:
№ Фамилия, имя, отчество «ЗА» «ПРОТИВ ВСЕХ КАНДИДАТОВ» «ВОЗДЕРЖАЛСЯ ПО ВСЕМ»
1 Вильданова Марина Михайловна голосов*
2 Жуков Михаил Владимирович голосов*
3 Иванов Игорь Дмитриевич голосов*
4 Малыгина Ольга Сергеевна голосов*
5 Меликьян Геннадий Георгиевич голосов*
6 Погодина Оксана Владимировна голосов*
7 Пономарев Юрий Валентинович голосов*
8 Прексин Олег Михайлович голосов*
9 Щербаков Владимир Иванович голосов*

3.2. Уполномочить на подписание уведомлений подразделения Банка России и всех необходимых к ним документов в связи 

с избранием Совета Директоров КБ «ЭНЕРГОТРАНСБАНК» (ОАО), включая сведения о полном составе Совета Директоров КБ 

«ЭНЕРГОТРАНСБАНК» (ОАО) и сведения о полном составе Правления КБ «ЭНЕРГОТРАНСБАНК» (ОАО), Первого Заместителя 

Председателя Правления КБ «ЭНЕРГОТРАНСБАНК» (ОАО) Соловьева Сергея Павловича.

(голосующий вправе выбрать только один вариант голосования, кроме случаев, приведенных в примечании)

 ЗА ПРОТИВ ВОЗДЕРЖАЛСЯ

 ________________ голосов* ________________ голосов* ________________ голосов*

(Голосование осуществляется вычеркиванием не выбранных вариантов голосования. 

Оставшийся (не вычеркнутый) вариант голосования будет считаться выбранным Вами вариантом голосования.)

4. Определение количественного состава Ревизионной комиссии КБ «ЭНЕРГОТРАНСБАНК» (ОАО)» и избрание членов 

Ревизионной комиссии КБ «ЭНЕРГОТРАНСБАНК» (ОАО).

4.1. Определение количественного состава Ревизионной комиссии КБ «ЭНЕРГОТРАНСБАНК» (ОАО).

РЕШЕНИЕ: Определить количественный состав Ревизионной комиссии КБ «ЭНЕРГОТРАНСБАНК» (ОАО) – 3 человека. 

(голосующий вправе выбрать только один вариант голосования, кроме случаев, приведенных в примечании)

 ЗА ПРОТИВ ВОЗДЕРЖАЛСЯ

 ________________ голосов* ________________ голосов* ________________ голосов*

(Голосование осуществляется вычеркиванием не выбранных вариантов голосования. 

Оставшийся (не вычеркнутый) вариант голосования будет считаться выбранным Вами вариантом голосования.)

4.2. Избрание членов Ревизионной комиссии КБ «ЭНЕРГОТРАНСБАНК» (ОАО). 

РЕШЕНИЕ: Избрать в состав Ревизионной комиссии КБ «ЭНЕРГОТРАНСБАНК» (ОАО) следующих лиц: 

(голосующий вправе выбрать только один вариант голосования, кроме случаев, приведенных в примечании)

№ ФИО кандидата

1. Борисова Варианты голосования ЗА ПРОТИВ ВОЗДЕРЖАЛСЯ

 Елена Анатольевна Количество голосов голосов* голосов* голосов*

2. Степанова Варианты голосования ЗА ПРОТИВ ВОЗДЕРЖАЛСЯ

 Валентина Николаевна Количество голосов голосов* голосов* голосов*

3. Приходько Варианты голосования ЗА ПРОТИВ ВОЗДЕРЖАЛСЯ

 Александр Иванович Количество голосов голосов* голосов* голосов*

(Голосование осуществляется вычеркиванием не выбранных вариантов голосования. 

Оставшийся (не вычеркнутый) вариант голосования будет считаться выбранным Вами вариантом голосования.)

5. Утверждение аудитора КБ «ЭНЕРГОТРАНСБАНК» (ОАО).

РЕШЕНИЕ: Утвердить аудитором КБ «ЭНЕРГОТРАНСБАНК» (ОАО) на 2015 год по российским стандартам бухгалтерского учета 

и международным стандартам финансовой отчетности следующие аудиторские компании:

1. Общество с ограниченной ответственностью аудиторская компания «Калининградский аудит» (ООО «Калининградский ау-

дит»), юридический адрес: 236006, РФ, г. Калининград, ул. Генерала Павлова, д. 8. кв. 3; член Саморегулируемой организации 

аудиторов - Некоммерческого партнерства «Российская Коллегия Аудиторов».

2. Закрытое акционерное общество «КПМГ» (ЗАО «КПМГ»), юридический адрес: 129110, РФ, г. Москва, Олимпийский проспект, д. 181, 

кабинет № 3035; член Саморегулируемой организации аудиторов – Некоммерческого партнерства «Аудиторская Палата России».

(голосующий вправе выбрать только один вариант голосования, кроме случаев, приведенных в примечании)

 ЗА ПРОТИВ ВОЗДЕРЖАЛСЯ

 ________________ голосов* ________________ голосов* ________________ голосов*

(Голосование осуществляется вычеркиванием не выбранных вариантов голосования. 

Оставшийся (не вычеркнутый) вариант голосования будет считаться выбранным Вами вариантом голосования.)

6. Об одобрении сделок, в совершении которых имеется заинтересованность.

РЕШЕНИЕ: В соответствии со ст. 83 Федерального закона «Об акционерных обществах» одобрить сделки, в совершении ко-

торых имеется заинтересованность, между КБ «ЭНЕРГОТРАНСБАНК» (ОАО) и ООО «АВТОТОР-1», ООО «Международный фонд 

частных инвестиций», ООО «А-ИНВЕСТМЕНТ ГРУПП», ООО «Агроинком», ООО «АВТОТОР Холдинг», ЗАО «АВТОТОР», ООО «Фонд 

Интерприватизация-Груп», ООО «Гарант-Капитал», ООО «Проминфраструктура», ООО «Проммеханика», ООО «ПромТехнологии», 

ООО «Сафари-Парк», ООО «ЭТБ Капитал», ООО «Автотор-жилстрой «ИСК»», ООО «Евробалт», ООО «ЭЛЛАДА ИНТЕРТРЕЙД», ООО 

«Автотор-Терминал», ООО «Автотортехобслуживание», ЗАО «Автотор-менеджмент», которые могут быть совершены в будущем 

в процессе осуществления Банком обычной хозяйственной деятельности в соответствии с Федеральным законом «О банках 

и банковской деятельности» и выданными Банку лицензиями, в том числе, но не исключительно, сделки по предоставлению 

кредитов, сделки по привлечению денежных средств, сделки купли-продажи (мены) ценных бумаг и векселей, сделки по купле-

продаже иностранной валюты, заключение договоров  о выдаче банковских гарантий, залога и поручительства с вышеуказан-

ными лицами, при этом предельная сумма, на которую может быть совершена каждая из сделок с вышеуказанными лицами в 

течение одного рабочего дня, не должна превышать эквивалент 6 500 000 000 (Шести миллиардов пятисот миллионов) рублей. 

Единовременная совокупная сумма кредитных требований КБ «ЭНЕРГОТРАНСБАНК» (ОАО) к каждому из вышеуказанных лиц 

и связанными с ними лицами не может превышать 25% от собственных средств (капитала) банка.

Одобрение на заключение вышеуказанных сделок имеет силу до следующего годового общего собрания акционеров КБ 

«ЭНЕРГОТРАНСБАНК» (ОАО).

(голосующий вправе выбрать только один вариант голосования, кроме случаев, приведенных в примечании)

 ЗА ПРОТИВ ВОЗДЕРЖАЛСЯ

 ________________ голосов* ________________ голосов* ________________ голосов*

(Голосование осуществляется вычеркиванием не выбранных вариантов голосования. 

Оставшийся (не вычеркнутый) вариант голосования будет считаться выбранным Вами вариантом голосования.)

*ПРИМЕЧАНИЕ. *Внимание!!!*

Голосующий вправе выбрать только один вариант голосования, кроме случаев голосования в соответствии с указаниями 

лиц, которые приобрели акции после даты составления списка лиц, имеющих право на участие в общем собрании, или в соот-

ветствии с указаниями владельцев депозитарных ценных бумаг;

Если в бюллетене оставлены более одного варианта голосования, то в полях для проставления числа голосов, отданных 

за каждый вариант голосования, должно быть указано число голосов, отданных за соответствующий вариант голосования, и 

сделана отметка о том, что голосование осуществляется в соответствии с указаниями приобретателей акций, переданных после 

даты составления списка лиц, имеющих право на участие в общем собрании, и (или) в соответствии с указаниями владельцев 

депозитарных ценных бумаг;

Голосующий по доверенности, выданной в отношении акций, переданных после даты составления списка лиц, имеющих 

право на участие в общем собрании, в поле для проставления числа голосов, находящемся напротив оставленного варианта 

голосования, должен указать число голосов, отданных за оставленный вариант голосования, и сделать отметку о том, что го-

лосование осуществляется по доверенности, выданной в отношении акций, переданных после даты составления списка лиц, 

имеющих право на участие в общем собрании;

Если после даты составления списка лиц, имеющих право на участие в общем собрании, переданы не все акции, голосующий 

в поле для проставления числа голосов, находящемся напротив оставленного варианта голосования, должен указать число 

голосов, отданных за оставленный вариант голосования, и сделать отметку о том, что часть акций передана после даты состав-

ления списка лиц, имеющих право на участие в общем собрании. Если в отношении акций, переданных после даты составления 

списка лиц, имеющих право на участие в общем собрании, получены указания приобретателей таких акций, совпадающие с 

оставленным вариантом голосования, то такие голоса суммируются.

(подпись и печать (если имеется) акционера или его представителя 

с указанием полного наименования или фамилии, имени, отчества)

Внимание!!! Без подписи бюллетень недействителен.

КОММЕРЧЕСКИЙ БАНК «ЭНЕРГОТРАНСБАНК» открытое 

акционерное общество сообщает, что «18» июня 2015 

года состоится годовое общее собрание акционеров 

в помещении КБ «ЭНЕРГОТРАНСБАНК» (ОАО) по адресу: 

г. Калининград, ул. Клиническая, д. 83 «А».

Форма проведения общего собрания акционеров – собрание 
(совместное присутствие).

Время начала проведения собрания: 15:00 часов по кали-
нинградскому времени.

Дата окончания приема бюллетеней для голосования, на-
правляемых до проведения собрания: «16» июня 2015 года 
включительно.

Почтовый адрес, по которому могут направляться заполнен-
ные акционерами бюллетени: 236016, Россия, г. Калининград, 
ул. Клиническая, д.83 «А».

Повестка дня годового общего собрания акционеров:

1. Утверждение годового отчета, годовой бухгалтерской 
отчетности, распределение прибыли, в том числе выплата (объ-

явление) дивидендов, и убытков КБ «ЭНЕРГОТРАНСБАНК» (ОАО) 
по результатам финансового года.

1.1. Утверждение годового отчета КБ «ЭНЕРГОТРАНСБАНК» 
(ОАО) за 2014 год.

1.2. Утверждение годовой бухгалтерской отчетности 
КБ «ЭНЕРГОТРАНСБАНК» (ОАО) за 2014 финансовый год. 

1.3. Распределение прибыли, в том числе выплата (объ-
явление) дивидендов, и убытков по результатам 2014 финан-
сового года.

2. О выплате вознаграждения членам Совета Директоров 
по итогам исполнения ими своих обязанностей в 2014 году.

3. Избрание членов Совета Директоров КБ «ЭНЕРГОТРАНС-
БАНК» (ОАО).

4. Определение количественного состава Ревизионной 
комиссии КБ «ЭНЕРГОТРАНСБАНК» (ОАО)» и избрание членов 
Ревизионной комиссии КБ «ЭНЕРГОТРАНСБАНК» (ОАО). 

4.1. Определение количественного состава Ревизионной 
комиссии КБ «ЭНЕРГОТРАНСБАНК» (ОАО).

4.2. Избрание членов Ревизионной комиссии КБ «ЭНЕРГО-
ТРАНСБАНК» (ОАО).

5. Утверждение аудитора КБ «ЭНЕРГОТРАНСБАНК» (ОАО).
6. Об одобрении сделок, в совершении которых имеется 

заинтересованность.
Начало регистрации акционеров или их представителей 

для участия в собрании – с 14:00 часов по калининградскому 
времени. Акционеру (представителю акционера) при себе не-
обходимо иметь документ, удостоверяющий личность. Пред-
ставителю акционера дополнительно необходимо представить 
надлежащим образом оформленную доверенность.

Регистрации для участия в общем собрании подлежат лица 
и их представители, имеющие право на участие в общем со-
брании, за исключением лиц, бюллетени которых получены не 
позднее, чем за два дня до даты проведения общего собрания 
(такие лица вправе присутствовать на собрании).

Дата составления списка лиц, имеющих право на участие 
в собрании – «12» мая 2015 года.

Бюллетень для голосования, в соответствии с Федеральным 
законом «Об акционерных обществах», Уставом КБ «ЭНЕРГО-
ТРАНСБАНК» (ОАО) и Положением об общем собрании акци-
онеров КБ «ЭНЕРГОТРАНСБАНК» (ОАО) будет опубликован в 
газете «Труд» в срок не позднее чем за 20 дней до проведения 
общего собрания акционеров КБ «ЭНЕРГОТРАНСБАНК» (ОАО) 
одновременно с опубликованием настоящего сообщения о 
проведении общего собрания акционеров.

С информацией и материалами к собранию Вы можете 
ознакомиться в рабочие дни, начиная с 29 мая 2015 года, 
по адресу: г. Калининград, ул. Клиническая, д. 83 «А», с 9 
до 16 часов по калининградскому времени.

Результаты голосования по вопросам повестки дня годово-
го общего собрания акционеров будут доведены не позднее 
четырех рабочих дней после даты закрытия общего собрания 
акционеров в форме отчета об итогах голосования путем опу-
бликования в газете «Труд» и размещения на сайте КБ «ЭНЕРГО-
ТРАНСБАНК» (ОАО) www.energotransbank.com.

Совет Директоров КБ «ЭНЕРГОТРАНСБАНК» (ОАО)
Генеральная лицензия ЦБ РФ № 1307 от 12.08.2014г. 

АКЦИОНЕРУ КБ «ЭНЕРГОТРАНСБАНК» (ОАО)

КБ «ЭНЕРГОТРАНСБАНК» (ОАО) Корр. Счет
Ул. Клиническая 83-А в Отделении Калининград
Калининград 236016, Россия № 30101 810 8 0000 0000701
Тел./факс: (0112) 45-19-38 ИНН 3906098008
E-mail: info@energotransbank.com БИК № 042748701
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1,4 млрд
рублей составляет долг 
Российского футбольного союза

ИВАН ДМИТРИЕНКО

В 
конце апреля на заседании 

исполкома РФС Николаю 

Толстых был вынесен вотум 

недоверия. «Любой поря-

дочный человек, доведший 

компанию до такого положения 

и состояния, должен написать 

заявление и уйти сам. Поэтому 

очень странно, что вообще при-

ходится выносить это», – заявил 

президент ЦСКА Евгений Гинер. 

«Финансовый отчет, который 

представил РФС, исполком не 

устроил. Что именно? Да абсо-

лютно все детали», – добавила 

президент «Локомотива» Ольга 

Смородская. В общем хоре был 

и голос известного тренера Вале-

рия Газзаева, который с некото-

рых пор переквалифицировался 

в функционеры: «Полностью под-

держиваю решение членов ис-

полкома. Все логично. Перемены 

назрели!» Контрольный выстрел 

в голову произвел министр спор-

та Виталий Мутко, назвавший 

битву за кресло номер один в РФС 

процессом «своевременным и за-

служивающим уважения».

Скандальные потоки омывают 

Дом футбола на Таганке уже боль-

ше года. В нелюбви к собственной 

персоне Толстых даже удалось не-

возможное – объединить боссов 

вечно враждующих топ-клубов. 

Прошлым летом, после публика-

ции скандальной стенограммы 

заседания исполкома, сомнений 

не осталось: эти противоречия не 

разрешить. «Был бы у меня тяже-

лый предмет, я бы тебе в голову 

кинул, Коля», – распалялся там 

Гинер. 

Уже осенью кресло под Тол-

стых зашаталось с новой силой, 

но тут начался обвал нефтяных 

цен и курса рубля, и всем стало 

не до футбола. Когда дно кризиса 

не прощупывалось даже прибли-

зительно, давать денег не хотел 

никто. Но панику удалось подмо-

розить, у властей дошли руки и до 

футбольных авгиевых конюшен.

В ситуации, когда на носу до-

машний чемпионат мира, не опло-

шать на котором – задача госу-

дарственной важности, не могло 

Борьба за власть в самом популярном виде спорта обострилась не только в мировом масштабе

Российский футбольный конфуз
остаться в стороне и Министер-

ство спорта. «Вы ведь, наверное, 

знаете, как было дело с выборами 

президента РФС, – рассказывал 

Виталий Мутко. – Должен был я 

возвращаться, но приняли реше-

ние, что министр дополнитель-

ные посты занимать не должен».

Очевидно, что глава россий-

ского футбола – должность по-

литическая и создана явно не для 

Николая Толстых. Его честность 

обернулась прямолинейностью, 

принципиальность – фанатич-

ностью, почтение к букве закона 

– формализмом, желание разобла-

чить всех мошенников до едино-

го – бесконечной чередой сканда-

лов. Толстых – первый и, наверное, 

последний бессребреник на посту 

президента РФС. Но с бессребре-

ником во главе и сам союз стал 

беден как церковная мышь. Со-

трудникам месяцами не выпла-

чивают зарплату, что навлекает 

гнев Роструда, а совокупный долг, 

составлявший на момент назначе-

ния Толстых 800 млн рублей, вы-

рос до 1,4 млрд. Стоит ли в такой 

ситуации говорить о долгосроч-

ных проектах? В прошлом году 

РФС принял программу развития 

футбола до 2020 года, но какой в 

ней смысл, если пусто в казне?

А с казной все просто: если бы 

не содержание главного тренера 

сборной Фабио Капелло (трехлет-

ней зарплаты которого хватило 

бы для покрытия всего долга), 

баланс РФС был бы положитель-

ным. С 2012 по 2014 год контракт 

итальянца оплачивали бизнес-

мены Леонид Федун и Алишер 

Усманов – так же, как раньше 

Роман Абрамович платил за Гуса 

Хиддинка, а «Газпром» начислял 

жалованье Дику Адвокату.

Ситуация накалилась во время 

продления контракта. Документ 

был составлен весьма невыгод-

но для Дома футбола – Капел-

ло оставался на своем посту до 

2018 года с повышением жало-

ванья, астрономическими бону-

сами и отсутствием какой-либо 

ответственности за результат. 

При этом к контракту прилага-

лось «секретное соглашение», 

по которому на счета безвестной 

компании из Монако поступали 

10 млн евро за консалтинговые 

услуги. Но главное, что с началом 

экономического кризиса «целе-

вые источники финансирования» 

разом улетучились. Николай Тол-

стых таинственно рассуждает, 

что работа итальянца в России 

является бизнес-проектом для 

«группы лиц», и угрожает назвать 

их поименно, а также раскрыть 

предполагавшиеся источники 

средств, если его загонят в угол. 

В этом контексте становится 

понятно, что имя следующего 

президента РФС само по себе не 

столь важно. Станет ли им Гинер, 

кстати ,так и не извинившийся за 

угрозы проверить голову Толстых 

на прочность, или Газзаев, во всех 

интервью расписывающий свои 

большие управленческие планы? 

Перейдет ли главный кабинет 

в Доме футбола во владения само-

го Мутко или на амбразуру бро-

сят Сергея Капкова, некогда де-

легата Абрамовича в РФС? В СМИ 

мелькают разные кандидатуры, 

но ясно то, что смена Толстых 

предполагает стабилизацию си-

туации с финансированием, а фи-

гура нового президента укажет 

на степень этой стабилизации.

Для рядового болельщика же 

важнее другое. До чемпионата 

мира осталось три года, а обеща-

ниям футбольных чиновников 

воспитать для сборной-2018 поко-

ление звезд – уже четыре с полови-

ной. Теперь они и вовсе выглядят 

маниловщиной. Состав сборной 

России на ЧМ-2018 примерно из-

вестен, и звездами он не блещет: 

все те же Шатов, Дзагоев, Коко-

рин, Смольников, а также безаль-

тернативные Березуцкий и Игна-

шевич. В этой ситуации Капелло 

во главе сборной – уже не имидже-

вый ход, «лицо» России в картинке 

западных телеканалов, а слабая 

надежда на чудо: авось маэстро 

что-нибудь придумает. Но что он 

может придумать, мы уже увиде-

ли. Такой беспомощной, бескры-

лой, беспросветной игры сборная 

России еще, пожалуй, не знала. А 

в целом картина парадоксальная: 

программа развития российского 

футбола до 2018 года свелась к по-

иску денег для итальянского тре-

нера. А после 2018-го что делать? Т

•ЗА КРОМКОЙ ПОЛЯ•

В воскресенье состоится кон-

ференция Российского фут-

больного союза, на которой 

будет рассмотрен вопрос об 

отставке главы организации 

Николая Толстых. Фактиче-

ски его уход считается делом 

решенным. Но что принесет 

очередная рокировка на руко-

водящем посту нашему футбо-

лу и есть ли среди участников 

аппаратной борьбы те, кто 

действительно заинтересован 

в его прогрессе?
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ВЫПУСК «ТРУД7»+«ТРУД» 

(ПЯТНИЧНЫЙ ВЫПУСК) 

ЕЖЕДНЕВНЫЙ ВЫПУСК ГАЗЕТЫ «ТРУД», ВКЛЮЧАЯ «ТРУД7» 10225 10265
32068

Полную стоимость подписки 
в вашем регионе (с учетом доставки) 

можно узнать в ближайшем к вам 
почтовом отделении

Внимание!
Во всех почтовых отделениях России  можно 

оформить подписку на второе полугодие 2015 года ВЫПУСК «ТРУД7»+«ТРУД» (ПЯТНИЧНЫЙ ВЫПУСК) 

ПО КАТАЛОГУ МАП «ПОЧТА РОССИИ» ПО ОБЪЕДИНЕННОМУ КАТАЛОГУ «ПРЕССА РОССИИ»

Голосование осуществляется по принципу «одна 
голосующая акция – один голос», за исключени-
ем проведения кумулятивного голосования по 
вопросу 5. По вопросу 6 «Избрание членов реви-
зионной комиссии общества» осуществляется 
голосование по принципу «одна голосующая 
акция – один голос» по каждой из кандидатур. 
По всем вопросам бюллетеня, поставленным 
на голосование, оставьте только один вариант 
голосования (за, против или воздержался), соот-
ветствующий Вашему решению, зачеркнув два 
других, за исключением случаев голосования в 
соответствии с указанием лиц, которые приоб-
рели акции после даты составления списка лиц, 
имеющих право на участие в общем собрании 
(29 мая 2015 г.). 

В этом случае, если в бюллетене оставлено более 
одного варианта голосования, то в поле «число 
голосов», отданных за каждый вариант голосова-
ния, указывается число голосов, отданных за со-
ответствующий вариант голосования, и делается 
отметка о том, что голосование осуществляется в 
соответствием с указанием приобретателя акций, 
переданных после даты составления списка лиц, 
имеющих право на участие в общем собрании. Го-
лосующий по доверенности, выданной в отношении 
акций, переданных после даты составления списка 
лиц, имеющих право на участие в общем собрании, в 
поле «число голосов», находящемся напротив остав-
ленного варианта голосования, указывает число 
голосов, отданных за оставленный вариант и делает 
отметку, что голосование осуществляется по дове-

ренности, выданной в отношении акций, передан-
ных после даты составления списка лиц, имеющих 
право на участие в общем собрании. Если после 
даты составления списка лиц, имеющих право на 
участие в общем собрании, переданы не все акции, 
голосующий в поле «число голосов», находящемся 
напротив оставленного варианта голосования, ука-
зывает число голосов, отданных за оставленный 
вариант и делает отметку, что часть акций передана 
после даты составления списка лиц, имеющих право 
на участие в общем собрании. Если в отношении 
акций, переданных после даты составления списка 
лиц, имеющих право на участие в общем собрании, 
получены указания приобретателей таких акций, со-
впадающие с оставленным вариантом голосования, 
то такие голоса суммируются.

Разъяснение по порядку заполнения бюллетеня для голосования:

Открытое акционерное общество «МН-фонд»
Открытое акционерное общество «МН-фонд»

Москва, Дмитровский пер., д. 4, стр. 1

Годовое общее собрание акционеров в форме собрания 

Дата и время проведения: 19 июня 2015 г. в 11 часов 00 минут 

Место проведения: г. Москва, ул. Мишина, д. 56

БЮЛЛЕТЕНЬ ДЛЯ ГОЛОСОВАНИЯ

Акционер______________________________________________ Количество акций

(фамилия, имя, отчество или наименование) (голосующих)

Вопрос 1. Утверждение годового отчета общества Вопрос 2. Утверждение годовой бухгалтерской отчетности общества,
за 2014 год в том числе отчета о прибылях и убытках (счета прибылей и убытков) за 2014 год.
Решение: Утвердить годовой отчет общества за 2014 год. Решение: Утвердить годовую бухгалтерскую отчетность общества, 
 в том числе отчет о прибылях и убытках (счет прибылей и убытков) за 2014 год.
 Варианты голосования Число голосов Варианты голосования Число голосов
 ЗА  ЗА
 ПРОТИВ  ПРОТИВ
 ВОЗДЕРЖАЛСЯ  ВОЗДЕРЖАЛСЯ
Вопрос 3. Утверждение распределения прибыли и убытков  Вопрос 4. О дивидендах общества за 2014 год.
общества за 2014 год. Решение: Выплатить дивиденды по акциям общества за 2014 год в размере
Решение: Утвердить распределение прибыли и убытков  7 руб. 09 коп. на одну обыкновенную акцию номинальной стоимостью
общества по результатам 2014 года. 1 (один) рубль.
 Варианты голосования Число голосов Варианты голосования Число голосов
 ЗА  ЗА
 ПРОТИВ  ПРОТИВ
 ВОЗДЕРЖАЛСЯ  ВОЗДЕРЖАЛСЯ
По вопросу 5 проводится кумулятивное голосование. При этом, общее количество голосов, которое должно быть распределено между 

кандидатами в члены Совета директоров, равно количеству голосующих акций, умноженному на число членов Совета директоров 

(на 9). Акционер имеет право отдать голоса по принадлежащим ему акциям полностью ЗА одного кандидата или распределить их 

между несколькими кандидатами. Дробная часть голоса, полученная в результате умножения числа голосов, принадлежащих акционеру-
владельцу дробной акции, на число лиц, которые должны быть избраны в Совет директоров, может быть отдана только за одного кандидата.
Вопрос 5. Избрание членов Совета директоров общества.
Решение: Избрать Совет директоров общества в следующем составе:
 Фамилия, Имя, Отчество ЗА ПРОТИВ ВОЗДЕРЖАЛСЯ
  кандидата (ов) всех кандидатов по всем кандидатам
  Число голосов Число голосов Число голосов
1. Гаврюшкин Сергей Владимирович
2. Коротеева Елена Валентиновна
3. Костюшина Елена Викторовна
4. Меренков Андрей Михайлович
5. Орлов Александр Иванович
6. Семенова Ольга Николаевна
7. Хван Анатолий Максимович
8. Шелемех Андрей Петрович
9. Шибанов Игорь Евгеньевич

Вопрос 6. Избрание членов Ревизионной комиссии общества.
Решение: Избрать Ревизионную комиссию общества в количестве 3 (трех) человек в следующем составе:
1. Крамзина Лидия ЗА Число голосов ПРОТИВ Число голосов ВОЗДЕРЖАЛСЯ Число голосов
Владимировна
2. Макаров Олег  ЗА Число голосов ПРОТИВ Число голосов ВОЗДЕРЖАЛСЯ Число голосов
Иванович
3. Сулакшина Евгения  ЗА Число голосов ПРОТИВ Число голосов ВОЗДЕРЖАЛСЯ Число голосов
Анатольевна

Вопрос 7. Утверждение независимого Аудитора общества. ВНИМАНИЕ!
Решение: Утвердить в качестве независимого Аудитора  В случае невозможности личной явки акционера на собрание,
общества ООО «Что делать Аудит».  заполненный бюллетень направить заказным письмом
 Варианты голосования Число голосов по адресу: 115407, Москва, а/я 109, ОАО «МН-фонд» (бюллетени).
 ЗА  Письма принимаются по 16 июня 2015г. включительно.
 ПРОТИВ
 ВОЗДЕРЖАЛСЯ

Подпись акционера /                                                                            /  Без подписи

 подпись (фамилия, имя, отчество) бюллетень

или его доверенного лица /                                                                            /  является

 подпись (фамилия, имя, отчество) недействительным
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Накануне дня рождения Александра Сергеевича, 
в Год литературы, Новую Пушкинскую премию 

вручали не корифеям слова и не молодым 
гениям: из нынешних лауреатов самому 

старшему всего 12, а младшему и вовсе 
только-только исполнилось 7 лет. Но им, 
поверьте, уже есть что сказать читателю

И такие писатели для вас есть! 
Пузыри на сладком 
параде

В эти выходные центральная 
часть московского парка «Со-
кольники» станет площадкой 
для проведения традиционного 
городского праздника мороже-
ного. В парке будет открыт горо-
док мастеров мороженого, где 
каждый желающий сможет на-
деть фартук с колпаком и само-
стоятельно приготовить лаком-
ство на специальной мобильной 
фабрике, а также поучаствовать 
в пломбирной гимнастике на 
фитнес-шарах или поиграть 
в пломбирбол. Маленьким горо-
жанам в качестве развлечения 
предложат прыжки на батутах 
и шоу из мыльных пузырей. А по-
сле костюмированного парада 
мороженого всех ждет сладкое 
угощение.

Знай наших!

Учитель информатики из Под-
московных Мытищ Андрей 
Сиденко в рейтинге Connect 
Learning Today (США) назван од-
ним из самых известных и вли-
ятельных преподавателей. При-
чем 30-летний россиянин стал 
единственным представителем 
континентальной Европы, 
потому что остальные места 
достались представителям 
Великобритании и США. При 
составлении рейтинга учитыва-
лись цитируемость в интернете, 
количество интервью и ссылок 
от других учителей. В 2013 году 
Андрей был признан победите-
лем конкурса «Учитель России», 
так что на родине его таланты 
отметили первыми.

Ночь, клетка, фонарь...

Московский зоопарк открыл 
сезон вечерних экскурсий, 
которые проводятся по вторни-

кам и четвергам. Время выбра-
но не случайно, ведь многие 
животные ведут ночной образ 
жизни. А для тех, кто предпо-
читает вечера проводить дома, 
на сайте зоопарка появился 
раздел, где можно наблюдать 
в прямом эфире за жизнью 
животных. Впрочем, открыли 
реалити-шоу белые медведи, 
которых и днем может видеть 
любой желающий. 

Кабаны гуляют 
по асфальту

На окраине питерского при-
города Красное Село обнару-
жились дикие кабаны. Об этом 
сообщила местная жительница 
у себя на страничке в соци-
альных сетях. Животных она 
заметила, когда гуляла вече-
ром с собаками. «Шесть штук, 
черные, здоровенные и прям 
калиброванные под один рост, 
как клоны. Громкий цокот раз-
двоенных копыт подтвердил, что 
у меня не глюки», – написала 
петербурженка. Животные на-
верняка пришли издалека, так 
как вокруг населенного пункта 
нет лесов. Осталось загадкой, 
какие желуди пришельцы соби-
рались искать на асфальте.

Суперкот 
в суперкаре

Домашний питомец по кличке 
Профессор Мяуингтонс стал 
первым в мире котом, у кото-
рого появилось собственное 
транспортное средство. Хо-
зяин, 34-летний канадский 
диджей Deadmau5, купил 
пушистому любимцу крутую 
Lamborghini. Машина миниа-
тюрная, но почти как настоя-
щая – с двигателем, коробкой 
передач, рулем и кожаной от-
делкой салона. Диджей – боль-
шой поклонник суперкаров и до 
покупки Lamborghini для Про-
фессора успел заполнить свой 
большой гараж всевозмож-
ными моделями этой марки. 
Осталось коту сдать на права – 
и можно устраивать гонки.

П
ервую в жизни 66-летнего Тели-

шева масштабную персональную 

выставку приняло палаццо Меди-

чи-Риккарди. Место знаковое, свя-

занное с высочайшим взлетом ита-

льянского искусства – эпохой Ренессанса. 

В огромном строгом дворце, построенном 

для первого правителя Флоренции Козимо 

Медичи Старшего, когда-то нашел при-

ют молодой Микеланджело – в тот самый 

период, когда он изваял своего «Давида», 

лучшую скульптуру всех времен и наро-

дов. Сегодня толпы туристов притягивает 

спрятанная в глубине палаццо, в Капелле 

волхвов, галерея портретов семьи Медичи 

на фреске живописца XV века Беноццо Гоц-

цоли «Шествие волхвов». Палаццо служит 

резиденцией правительства Флоренции. 

Как всякое уважающее себя правитель-

ство, оно имеет выставочный зал, где ре-

гулярно демонстрируется современное 

искусство. Власти Тосканы подчеркивают, 

что в дальнейшем за аренду зала придет-

ся платить, но художнику из Москвы он 

предоставлен бесплатно. 

Итальянцы узнали о поразившем их 

московском живописце благодаря эн-

тузиасту – российскому археологу и ис-

кусствоведу Тамерлану Габуеву. В свою 

очередь, он познакомился с Телишевым 

на раскопках: художник не вписался в рос-

сийский арт-истеблишмент и уже добрых 

25 лет зарабатывает на хлеб в научных 

экспедициях, где служит рисовальщиком 

и чертежником. Побывал на «разведке» в 

Средней Азии и Калмыкии, на Русском 

Севере, Чукотке и Таманском полуострове, 

в Смоленске и Изборске... Виртуозные ри-

сунки Телишева включены во множество 

научных трудов в качестве иллюстраций, 

и ученые очень ценят этого сурового с виду 

человека. Но в его собственном художе-

ственном творчестве археологический 

опыт почти незаметен. Подобно Пикассо, 

он соединяет наследие античности и Воз-

И тут входит волк-одиночка...
Флоренция открыла для себя русское имя – Евгений Телишев. Вот и нам пора бы!

рождения с проблематикой нашего века. 

Пишет современников, но в то же время 

его картины и рисунки словно обращены 

в давнее прошлое, хотя, верится, мощно 

прозвучат и в будущем. Как хочется на-

деяться, что после показа во Флоренции 

их не забудут, а художник обретет своего 

зрителя и на родине! 

Впрочем, называть Телишева совсем 

уж безвестным автором несправедливо. 

Этого «волка-одиночку» знает и ценит круг 

интеллектуалов. Начинал он после худ-

графа Московского пединститута имени 

Ленина, откуда вышло немало ярких авто-

ров, с иллюстраций в культовых журналах 

«Знание – сила» и «Химия и жизнь» (там 

же в 1960–70-х публиковались знаменитые 

ныне на весь белый свет Илья Кабаков, 

Владимир Янкилевский, Олег Целков, 

Владимир Любаров). Рисунки молодого 

уроженца Салехарда высоко оценивал 

гениальный книжный график Дмитрий 

Лион, однако это не помогло Телишеву 

стать своим ни в кругу концептуали-

стов, ни среди художников 

популярной в 70-е «Малой 

Грузинки», где он не раз вы-

ставлялся. Не приемлющий 

правила игры в художествен-

ной тусовке, он, блестящий 

график, одаренный живопи-

сец, но по жизни истинный 

нонконформист, не стал даже 

вступать в Союз художников. 

Поэтому первые свои годы в 

Москве, вспоминает мастер, 

он нелегально жил в подва-

ле на Гоголевском бульваре, 

нарушая закон о прописке. 

«После переместился на Су-

воровский бульвар, в подвал 

Музея искусства народов Вос-

тока...» Пока судьба не пода-

рила встречу с женщиной, 

ставшей другом, надеждой 

и опорой – истинной женой 

художника. 

Сегодня Евгений Тели-

шев – все еще аутсайдер на 

арт-рынке, хотя он провел 

несколько выставок в Рос-

сии и Швейцарии, а недавно 

выставлял в Москве свои ил-

люстрации к произведени-

ям маркиза де Сада. Пишет 

стихи и абсурдистские пьесы, одну из 

которых поставили в Зверевском центре 

современного искусства в Москве. Читал 

лекции в Лозаннском университете, ил-

люстрируя их своими блистательными 

рисунками. Флорентийцы, с молоком ма-

тери впитывающие вкус к искусству, по 

достоинству оценили мастерство линии 

на графических листах, в которых Тели-

шев будто соперничает то с гуру сюрреа-

лизма Сальвадором Дали, то с мастером 

оптических иллюзий Маурицем Эшером. 

Живопись его еще сложнее, острее, не-

смотря на вполне мирные сюжеты: здесь, 

казалось бы, нет драматических событий. 

Лишь геометрические композиции, фигу-

ры обнаженных, «девушки в саду» да серия 

«Лики» – они отдаленно напоминают об-

разы с икон, но совсем другие, мятежные 

по духу. Эта внутренняя мятежность и 

стала визитной карточкой мастера. С од-

ного взгляда захватывает дерзкая игра с 

контрастами цвета, брутальность тели-

шевских полотен. 

В творческой манере «московского вол-

ка» нашли отражение и поиски русских 

авангардистов, и метания сюрреалистов, 

и трагическая ирония европейских мо-

дернистов «второго призыва» – то есть по-

слевоенного поколения. Однако напрасно 

было бы пытаться пристегнуть Телишева 

к кому-то из великих, будь то Пабло Пи-

кассо или наш Павел Филонов, Марк Ротко 

или Фрэнсис Бэкон, объявить его чьим-то 

наследником. Это художник очень неза-

висимый, идущий своей тропой и в жизни, 

и в творчестве. А такой индивидуализм 

в нынешние времена особенно ценится. 

Недаром сегодня о творчестве москвича 

Евгения Телишева с удивлением и даже 

восторгом пишут многие газеты Италии. 

Российские же пока помалкивают. Но он, 

одинокий волк Телишев, уже пришел. Т

ПОСЛЕДНЯЯ КОЛОНКА

25 
лет 
Телишев 
зарабатывает 
на хлеб в научных 
экспедициях, 
где служит 
рисовальщиком 
и чертежником 

День защиты детей 
отпразднуют в московских парках 

30 и 31 мая

В Долине гейзеров на Камчатке
объявили месячник тишины, чтобы вертолеты 

не беспокоили медведей в брачный период

Это художник 
очень 
независимый, 
идущий своей 
тропой 
и в жизни, 
и в творчестве. 
Недаром сегодня 
о творчестве 
москвича 
Евгения 
Телишева 
с удивлением 
и даже восторгом 
пишут многие 
газеты Италии

КАЛЕНДАРЬ: 29 МАЯ

1453

Под натиском турецкой армии 
султана Мехмеда II пал Константи-
нополь.

1590

Царь Федор Иоаннович положил 
начало заселению Сибири: он рас-
порядился отправить туда на посе-
ление 30 хлебопашенных семей из 
Сольвычегодска.

1787

Родился Константин Батюшков, 
русский поэт. «Что писать мне и что 
говорить о стихах моих! – написал 
он о себе. – Я похож на человека, 
который не дошел до цели своей, 
а нес он на голове красивый сосуд, 
чем-то наполненный. Сосуд сор-
вался с головы, упал и разбился 
вдребезги. Поди узнай теперь, что 
в нем было!»

1802

Электротехник-самоучка, будущий 
академик Петербургской академии 
наук Василий Петров открыл явле-
ние электрической дуги.

1860

Купец, меценат и коллекционер 
Павел Третьяков завещал Москве 
свою коллекцию картин и 150 тысяч 
рублей серебром для устройства 
картинной галереи. Остаток своего 
капитала, 8186 рублей, он рас-
порядился употребить «на выдачу 
в замужество бедных невест, но за 
добропорядочных людей».

1880

Родился Освальд Шпенглер, не-
мецкий философ-идеалист («Закат 
Европы»).

1910

В состязании с поездом аэроплан 
первым преодолел расстояние 
между Олбани и Нью-Йорком, а его 
пилот Гленн Кертисс получил приз 
10 тысяч долларов.

1911

Верховный суд США признал круп-
нейшую в Америке табачную ком-
панию «Американ Тобакко» моно-
полией и постановил искусственно 
разделить ее.

1913

В Париже с грандиозным скандалом 
прошла премьера балета Игоря 
Стравинского «Весна священная» 
в постановке Вацлава Нижинского.

1917

Родился Джон Кеннеди, 35-й прези-
дент США, тайна убийства которого 
до сей поры не прояснена. 

1918

Декретом о таможенных сборах 
и учреждениях ВЦИК создал совет-
скую таможню.

1919

Артур Эддингтон экспериментально 
подтвердил одно из предсказаний 

общей теории относительности 
Альберта Эйнштейна: наблюдая 
полное затмение Солнца, он 
обнаружил отклонение лучей света 
в поле тяготения.

1937

«Я готов пойти в Москву 
пешком...» – заявил Александр 
Куприн на парижском Северном 
вокзале. После чего сел в 
московский поезд и отбыл на 
родину.

1945

Писатель, лауреат Нобелевской 
премии по литературе Кнут Гамсун 
арестован в Норвегии за сотрудни-
чество с фашистами.

1953

Шерп Тенсинг Норгей и новозе-
ландец Эдмунд Хиллари покорили 
Эверест.

1959

Верховный суд США признал не-
законным решение властей штата 
Луизиана о запрете боксерских 

поединков между представителями 
разных рас.

1970

Одна из старейших ныне 
действующих в мире фирм, 
Компания Гудзонова залива, 
перенесла свою штаб-квартиру из 
Англии в Канаду.

1982

Скончалась Роми Шнайдер, киноак-
триса («Главное– любить», «Убийство 
Троцкого», «Поезд»).

1990

Борис Ельцин избран 
председателем Верховного Совета 
РСФСР.

2005

На референдуме во Франции боль-
шинство проголосовало против кон-
ституции Евросоюза.

2009

Президент США Барак Обама соз-
дал в Белом доме отдел компьютер-
ной безопасности.

1  Девушки с рыбой и голубем.

2  Девушки у старого дерева. 

•СИЛЬНЫЕ ЛЮДИ•

В двух мировых художественных столицах – Венеции и Флоренции – одновре-

менно высадился арт-десант из России. Но если в городе на Адриатике это мас-

совое, широко разрекламированное нашествие участников Международной 

биеннале современного искусства, то столица Тосканы знакомится с одним-

единственным художником из Москвы – Евгением Телишевым, которого даже в 

России знают немногие. Между тем пример его творческого восхождения весь-

ма поучителен. 
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